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Deputado Zé Reis recebe pedido da 
UFMG para barragens subterrâneas

Novo Ensino Médio já 
será realidade para
alunos do 1º ano
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,33

Cotação EURO - REAL

R$ 6,11

Gasolina

R$ 6,77

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,57

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 21º

O coletivo Sociedade Civil Organizada, que 
congrega mais de 40 organizações da socieda-
de civil em Montes Claros, lança hoje o ‘Mapa 
do Bem’, que tem o objetivo de oferecer gra-
tuitamente a órgãos públicos, instituições pri-
vadas, pesquisadores e cidadãos interessados, 
informações úteis do terceiro setor, distribuí-
das geograficamente na cidade. 

O Norte de Minas, já vacinou 10.746 crian-
ças em três semanas após o início da aplicação 
de vacinas pediátricas contra a Covid-19 na 
população com idade entre cinco e 11 anos. 
Esse público já contemplado com a primeira 
dose de vacina da Pfizer ou da Coronavac re-
presenta 11% do total de crianças que devem 
ser vacinadas no Norte de Minas. 

As dificuldades de acesso a exames, consultas e cirur-
gias decorrentes das desigualdades sociais do país, agra-
vadas neste período de crise sanitária, foram apontadas 
como as principais barreiras para o tratamento do câncer 
no Brasil. A medica oncologista, Priscila Miranda partici-
pou da audiência pública na Câmara dos Deputados em 
comemoração ao Dia Mundial de Combate à doença.

Centro de Fisioterapia 
de Buritizeiro está 
funcionando em novo 
endereço
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‘Mapa do Bem’ 
será lançado em 
Montes Claros

Falta de acesso 
ao tratamento é 
principal entrave 
para combate ao 
câncer

DIVULGAÇÃO

Norte de Minas já vacinou 
mais de 10,7 mil crianças

Com o aumento expressivo do núme-
ro de casos confirmados no município, a 
Unidade de Enfrentamento da Covid-19 
(UEC) otimizou novos fluxos de trabalho 
com atendimento das equipes de saúde até 
às 23h (segunda a sexta-feira) e entre 7h e 
11h, no sábado. Dependendo da necessida-
de do paciente, os testes são realizados já 
no momento do atendimento. 

Pirapora põe UEC para funcionar até às 23 horas 
por causa da alta de Covid-19

POLÍTICA 4

DIVULGAÇÃO

REGIONAL 5

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Montes Claros ampliou as medidas de restrições 
contra a Covid-19 e por isso, através do Decreto 4355 proibiu a re-
alização de música ao vivo ou mecânica, nos bares, restaurantes e 
similares, nos período de 25 de fevereiro a 13 de março de 2022, 
conforme decisão do prefeito Humberto Souto.

AMEE questiona proibição de 
shows em bares de Montes 
Claros

O deputado Zé Reis recebeu o pedido da Universidade Federal de Minas Gerais para viabilizar o projeto 
‘Barragens Subterrâneas’, criado pelo Instituto de Ciências Agrárias, sediado em Montes Claros, para reter 
as águas das chuvas e com isso, recuperar e elevar o lençol freático e ajudar o homem do campo.

SAÚDE 6

POLÍTICA 4
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Investir em imóveis residenciais ou 
comerciais é um bom negócio. Mun-
dialmente, se compararmos as curvas 
de valorização nas principais cidades 
com outros investimentos, podemos 
dizer que o mercado imobiliário tem se 
assemelhado a bons investimentos em 
renda fixa.

Mas essa não é uma tarefa fácil. 
É uma decisão definitiva que requer 
demanda muita pesquisa para evitar 
dores de cabeça no futuro e mais preju-
ízos do que ganhos.

É preciso adquirir orientações so-
bre leis, contratos, direitos e deveres 
relacionados ao processo da compra.

E, se o proprietário escolher locar 
seus imóveis para ganhar uma renda 
extra, tem que atentar para leis que 
regem a locação, direitos, deveres, ín-
dices e procedimentos de reajustes, 
problemas com pagamentos, danos aos 
imóveis, que são dificuldades bem co-
muns enfrentadas para quem escolhe 
essa alternativa.

APOIO JURÍDICO E ESTRUTURAL

As administradoras de imóveis e 

condomínios oferecem apoio jurídico 
e podem resolver questões burocráti-
cas. Quando se recorre a esse serviço, 
a administradora se torna responsável 
por tudo que for referente à locação. 
Ela passará a ser uma intermediária en-
tre o locador (proprietário) e locatário 
(inquilino), sempre procurando equili-
brar os interesses de ambas as partes.

Essas empresas ainda ajudam na 
vistoria para avaliar as condições dos 
imóveis. Após a avaliação e possíveis 
mudanças, a administradora deixará 
tudo documentado e detalhado com 
fotos para estarem no contrato de lo-
cação.

Outra preocupação importante nes-
te caso de optar pela locação de imóveis 
é a escolha dos inquilinos (locatários). 
Nestes casos, faz-se necessário exigir a 
apresentação de todos os documentos 
originais de identificação e arquivar 
suas cópias. O mesmo vale para os 
comprovantes de renda e patrimônio 
pessoal. Para evitar falsificações ainda 
vale a pena entrar em contato com as 
referências pessoais e comerciais das 
pessoas interessadas no imóvel.

A contratação de um profissional 

para elaborar o contrato de locação 
é imprescindível, ainda, para se fugir 
de problemas futuros. Além disso, é 
essencial que seja feita a averbação do 
documento no registro de imóveis, ou 
seja, o seu registro em cartório. Do con-
trário, algumas cláusulas podem ser 
anuladas, se precisarem ser executadas.

QUAIS OS BENEFÍCIOS
 DESSE SERVIÇO?

Como são inúmeras as informações 
que precisam ser gerenciadas, o serviço 
de administração representa um facili-
tador dos processos, pois fornece um 
sistema que reúne todas elas.

Assim, os conteúdos gerais rela-
cionados a cada imóvel, aos inqui-
linos, aos prazos de validade dos 
contratos e aos pagamentos podem 
ser acessados sempre que necessário 
pelos administradores e repassados 
aos locadores ou locatários.

Com um sistema integrado, a 
administradora, inclusive, consegue 
agilizar o repasse de tais informa-
ções. Ou seja, além de ser mais segu-
ro, não se perde tempo.

Dessa forma, o controle do cum-
primento de normas, contratos e 
acordos segue de forma segura. E, 
hoje em dia, com o fomento do pro-
cesso de digitalização, tanto os conta-
tos iniciais, as contratações, quanto o 
fechamento dos contratos, pode ser 
feito de forma remota.

A administradora tem o papel de 
analisar e orientar sobre contratos e 
leis pertinentes às locações ou venda 
de residências ou estabelecimentos 
comerciais.

E também faz o controle dos pa-
gamentos para evitar risco de inadim-
plência, usando os meios possíveis e 
necessários para garantir o direito 
do proprietário de receber a quantia 
devida.

Como se pode ver, alugar um 
imóvel exige que providências sejam 
tomadas antes, durante e após a vi-
gência do contrato. Conhecer bem 
esses passos é crucial para se evitar 
fraudes e perdas financeiras. Procu-
rar uma administradora de imóveis 
com boas credenciais, de confiança, 
é a primeira medida e a mais impor-
tante.

O grupo Médicos Contra a Corrupção, que apoia Sergio Moro, 
divulgou nota rebatendo o pré-candidato do PDT à presidência da 
República, Ciro Gomes, que comparou o salário do ex-juiz em uma 
consultoria a vencimentos de profissionais de saúde. Eles se lembra-
ram de uma declaração de Ciro quando governador do Ceará, nos 
anos 1990, em que dizia que médicos que ameaçavam greve eram 
como sal: “branco, barato e se encontra em qualquer esquina”. “Em 
tempos de pandemia, com uma carga de trabalho acima do normal e 
muitas vezes em condições inadequadas, será cada vez mais comum 
ver a classe médica se defendendo dos políticos profissionais que ten-
tam angariar votos do trabalho alheio”, diz o grupo. 

JUROS ALTOS E CRISE DE CONFIANÇA

A decisão do Banco Central de aumentar a Selic para 10,75% ao 
ano é um resultado claro da crise de confiança que o país enfrenta, 
segundo o ex-ministro Henrique Meirelles desde 2017, quando está-
vamos em meio a uma batalha semelhante contra a inflação. Só que, 
naquele momento, o compromisso era com uma âncora fiscal e que 
segundo Meireles, a economia voltou aos trilhos, mesmo depois de 
uma das maiores crises econômicas da nossa história. Meirelles disse 
que a crise atual pode ser creditada em parte à pandemia. Mas é fun-
damentalmente uma crise de confiança, fruto da incerteza fiscal, da 
perda de credibilidade com o calote técnico nos precatórios.

OS PRÓS E CONTRAS DA FEDERAÇÃO ENTRE PSDB E MDB

A reunião entre representantes do PSDB e do MDB para criar a 
Federação nas eleições deste ano está marcada para quarta-feira (9) e 
as análises do impacto dessa aliança nos estados está sendo analisada 
com uma lupa para ver quem ganha e quem perde. Em Minas Gerais, 
onde o PSDB encontra dificuldade para lançar um nome ao governo 
do estado, a negociação pode ser mais fácil de ser resolvida. O MDB 
tem como pré-candidato o senador Carlos Viana, que pode garantir a 
candidatura de João Doria à presidência da República a estrutura do 
partido, que está presente em praticamente todos os 853 municípios 
mineiros. Outra preocupação é em relação à sobrevivência dessas 
duas legendas, que encolheram nas últimas eleições e correm o risco 
de perder mais cadeiras nessas eleições.

MUDANÇAS NA LIDERANÇA DE GOVERNO 
NO LEGISLATIVO ESTADUAL

A movimentação na Assembleia Legislativa sinaliza que esse será 
um ano ainda mais difícil para o governador Romeu Zema na Casa. O 
líder do bloco do governo, deputado Raul Belém, entregou o cargo. 
A argumentação é a de que ele necessitará de tempo integral para 
realizar o seu trabalho como parlamentar. Mas dificilmente ele iria 
permanecer como líder. A insatisfação do governo e dos governistas 
em relação a ele se aprofundou quando ele assinou o acordo que per-
mitiu a aprovação do projeto de congelamento do IPVA, apresentado 
pelo deputado Bruno Engler. O governador Romeu Zema queria o 
reajuste de 10%.

VOCAÇÃO PARA O SERVIÇO PÚBLICO

O agora ministro do Tribunal de Contas da União, Antonio Anasta-
sia, tomou posse dizendo ter uma “vocação” para o serviço público, 
que classificou como o “tom de sua vida”. Segundo ele, no exercício 
da administração pública, são fundamentais a “moderação, equilíbrio, 
cordialidade, bom senso, serenidade e razoabilidade”. A posse foi 
restrita a convidados, mas alguns mineiros fizeram questão de pres-
tigiá-lo como o prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil (PSD), 
e o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD), além de outros 
parlamentares e da ministra do Supremo Tribunal Federal, Cármen 
Lúcia. O governador Romeu Zema, que venceu Anastasia na disputa 
ao governo de Minas em 2018, também participou da cerimônia.

Natureza cética e essência espiritual

Os bastidores do 6 de fevereiro de 
1930 em Montes Claros: memória e 
história (Parte 2)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

MARIA DE FÁTIMA GOMES LIMA DO 
NASCIMENTO

PROFESSORA DOUTORADO DEPARTAMENTO 
DE HISTÓRIA DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE 

MONTES CLAROS - UNIMONTES

Dessa forma, essa análise sobre 
o 06 de fevereiro de 1930 baseia-se 
na documentação consultada (Pro-
cessos-Crime, jornais, revista, cartas, 
livro, crônicas, dentre outros) à épo-
ca da realização da pesquisa, entre 
2002 e 2004, orientada pelo Dr. José 
D’Assunção Barros pela Universida-
de Severino Sombra – Vassouras, RJ. 
Após a conclusão, orientei outras 
pesquisas que, ao longo dos anos, 
vêm corroborando a minha análise 
e, às vezes, ampliando os horizontes, 
no que se refere às representações 
sociais construídas sobre Tiburtina 
de Andrade Alves, mais conhecida 
como D. Tiburtina, no período ana-
lisado (1907 – 1930), alargado até 
1955, ano de seu falecimento.

Nas pesquisas realizadas a par-
tir de 2004, é possível notar que as 
memórias são sempre recontadas, 
de forma que, tomam o 06 de feve-
reiro de 1930 como uma emboscada 
tramada por uma mulher que, à luz 
da história, foi construída por seus 

adversários, nas representações jor-
nalísticas da época.

Vale lembrar que, conforme a 
minha pesquisa intitulada “Tiburtina 
de Andrade Alves: Entre as Relações 
de Poder e as Representações Sociais 
de uma Mulher (Montes Claros na 
primeira metade do século XX)”, 
pode-se afirmar que o 6 de fevereiro 
de 1930, mesmo sendo um conflito 
político local, tomou uma dimen-
são nacional. As querelas políticas 
no Brasil, como sabemos, passaram 
por todos os momentos, desde o 
chamado Brasil Colônia até o Brasil 
República, e estão sempre relaciona-
das ao poder. Um poder que incita 
o homem a determinadas atitudes, 
inclusive chacinas, como foi a do dia 
6 de fevereiro de 1930, denominada 
como “Tocaia de Bugres” nome que 
a memória e a história tratam de re-
lembrar, principalmente, quando a 
referida data se aproxima.

Em 2022, o conflito completa 92 
anos e é oportuno estudá-lo como 

um acontecimento político carrega-
do de rixas políticas que a memó-
ria tratou de apresentar como um 
campo de guerra entre duas facções 
políticas: Conservadores e Aliança 
Liberal, e atribuí-lo a uma mulher: D. 
Tiburtina que, em nenhuma das pá-
ginas do processo criminal, aparece 
como ré. Dessa forma, é pertinente 
considerar o 6 de fevereiro de 1930 
como um confronto de duas forças 
antagônicas, que buscavam aumen-
tar o poder político no Estado de 
Minas Gerais, mais especificamente 
no Norte de Minas.

Esse momento passou a ser re-
presentado pelos jornais opositores 
da Aliança Liberal como se tratando 
de uma emboscada ou tocaia e atri-
buída ao chefe local, Dr. João José 
Alves e sua esposa, D. Tiburtina, 
mas, principalmente, a ela, como 
mandante. Assim, construíram, so-
cialmente, a mulher que, em 1930, 
comandava um bando de jagunços 
e matava para ver a queda, a “facíno-

ra”, a “cangaceira”, a “fera humana”, 
a “mentirosa”, a “mexeriqueira”[8]. 
Denota-seque essas expressões de 
mais baixo nível construíram uma 
mulher motivada pela sede de poder 
político e, principalmente, pelo fato 
de ser mulher que, naquele contex-
to histórico, ainda não possuía re-
presentatividade política, mas que 
apresentava uma força de mudança 
na “ordem estabelecida, na década 
de 1930, (...) como portadora de um 
poder político que antes lhe fora ne-
gado, pela condição feminina, e pelo 
entendimento do político”.

Visto pela ótica do político, 6 de 
fevereiro de 1930 pode e deve ser 
analisado para se “compreender (...) 
não mais apenas a política em seu 
sentido tradicional, mas, em nível 
de representações sociais ou cole-
tivas, os imaginários sociais, a me-
mória ou as memórias coletivas, as 
mentalidades, bem como as diver-
sas práticas discursivas associadas 
ao poder”.

Sobre a vivência do nobre senti-
mento universal — o Amor Fraterno 
—, traduzido por meio de inúme-
ros gestos, atitudes, expressões, no 
mesmo diapasão bíblico, manifesta-
-se o filósofo escocês David Hume 
(1711-1776). No seu Tratado sobre a 
natureza humana, referindo-se ao “in-
tercâmbio de sentimentos”, capazes 
de estabelecer “padrões gerais inalte-
ráveis” de costumes e caracteres em 
sociedade, declarou: “Mediante esses 
princípios, podemos, com facilidade, 
explicar o mérito que comumente se 

atribui à generosidade, ao respeito 
humano, à compaixão, à gratidão, à 
amizade, à fidelidade, à dedicação, 
ao desprendimento, à prodigalidade, 
e a todas as outras qualidades que 
formam o caráter bom e benevolente. 
Uma propensão a sentimentos afe-
tuosos torna um homem agradável 
e útil em todos os aspectos da vida; 
e imprime uma direção apropriada 
a todas as suas outras qualidades, as 
quais, de outro modo, podem se tor-
nar prejudiciais à sociedade. (...)”.

E concluiu o pensador: “É digno 

de ser notado que nada comove mais 
a humanidade do que um exemplo 
de extraordinária sensibilidade no 
amor ou na amizade, em que uma 
pessoa presta atenção às menores 
preocupações de seu amigo e está 
disposta a sacrificar por ele seus mais 
importantes interesses”.

Bela assertiva do empirista britâni-
co. Devemos aproveitar o ensejo para 
ressaltar que o processo de constru-
ção do saber não ocorre apenas pelas 
vias da racionalidade pura, ou so-
mente pelos palpáveis cinco sentidos 

humanos, como defendia Hume, des-
providos de um conhecimento que 
antecede o corpo físico. Já discorri 
reiteradas vezes sobre o assunto: não 
somos uma peremptória caixa de de-
tritos biológicos, composta de carne, 
músculos e ossos, pois nossa essência 
é espiritual.

Lição que o Santo Evangelho de 
Jesus, segundo João, 6:63, nos pro-
voca ao raciocínio: “O Espírito é o 
que vivifica; a carne para nada serve; 
as palavras que Eu vos tenho dito são 
Espírito e Vida”.

2 OpiniãO
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Como a administradora pode ajudar 
na compra e no aluguel de imóveis

Quase dois anos de pandemia. O que aprendemos 
e como vai ser o futuro convivendo com a 
Covid-19? (Parte 3)

JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO DA PARIS CONDOMÍNIOS

EUCLIDES MATHEUCCI JR.
CO-FUNDADOR E DIRETOR CIENTÍFICO DA EMPRESA DE

 BIOTECNOLOGIA DNA CONSULT E PROFESSOR

CIRO E SUAS POLÊMICAS
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Com tantos efeitos negativos trazi-
dos pela pandemia, o questionamento 
que fica é o que conseguimos aprender 
com ela. Talvez a primeira das lições 
foi valorizar a ciência e as instituições 
de pesquisa e a saúde pública. A se-
gunda, e não menos importante, foi 
valorizar as relações humanas, o afeto 
e o cuidado com o próximo. Também 
aprendemos a melhorar nossos hábi-
tos de higiene e nos adaptamos a um 
novo formato de vida, onde a maior 
parte das nossas atividades foram feitas 
à distância. 

Ainda nos perguntamos quando a 
pandemia vai acabar ou se isso pode 

acontecer um dia, mas as respostas 
divergem mesmo entre a comunida-
de científica, pois não existe definição 
para o fim de uma pandemia. Encon-
trar maneiras de desacelerar a propaga-
ção de uma doença e controlar os seus 
efeitos é o caminho mais seguro. Nesse 
cenário, as vacinas e a tecnologia se 
provaram essenciais e fazem a diferen-
ça. As vacinas contra a COVID-19 dispo-
níveis são seguras e eficazes. Portanto, 
a vacinação em massa é a única forma 
de acabar com a pandemia mais rápido 
e com menor mortalidade. Assim sen-
do, é de extrema importância garantir 
o seu acesso no mundo todo.

Muito provavelmente nossa socie-
dade conviverá com este novo vírus 
por anos, como ocorre com os vírus da 
gripe, e deveremos manter sempre a 
atenção para isso, já que nosso sistema 
imune tem contato com o SARS-CoV-2 
há pouco tempo, e isso ainda poderá 
gerar complicações futuras. As doses 
de reforço da vacina deverão ser consi-
deradas e a periodicidade de aplicação 
será discutida, além disso, os hábitos 
de higiene precisarão ser mantidos 
pela população.

Para evitar novas pandemias, a estra-
tégia mais efetiva é a vigilância, ou seja, 
monitorar animais e as viroses já exis-

tentes. Existem locais propícios para o 
aparecimento de microrganismos que 
conseguem passar de animais para se-
res humanos, como lugares que não 
possuem saneamento básico e acesso 
à educação sanitária e que praticam o 
abate e comércio de animais sem os 
devidos cuidados com a higiene. Esses 
locais devem ser pontos de atenção 
para medidas preventivas. Além disso, 
é necessário a classificação de vacinas 
como bens públicos; instituir mecanis-
mos de financiamento voltados às essas 
situações e implementar um sistema de 
vigilância com o poder de informar a 
população a respeito de novas doenças.
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Parlamentar mostra eficiência do 
trabalho realizado em Moc

Vereador reivindica melhorias para a 
região Norte da cidade

Presidente da Câmara destaca 
presença da Prefeitura na periferia

Adesão ao RRF poderia afetar investimentos 
públicos

Rico vive mais do
 que pobre?

Ué sai cada pesquisa que deixa 
agente muito deprê... eu vou lhe 
explicar direitinho.. é que os doi-
dinhos que estudam os coquinho 
e o que tem dento de cada ser 
humano e que tem o apelido de 
cientista disse que os ricos vivem 
em média 12 anos mas do que 
os pobres... Então se um rico vai 
para a cidade dos pés juntos an-
tes de um pobre... pode apostar 
que de rico ele não tem nadica de 
nada.. só vivia de aparência... E se 
um pobre demorar em partir para 
a cidade dos pés juntos é porque 
na verdade ele estava mocosando 
a merrequinha e na verdade ele 
era rico... entendeu? Não? Deixa 
prá lá então... O negócio é que 
fazer voto de pobreza morre cedo 
viu?

O errado é que 
por cá certo?

Oh que coisa mais triste... eu 
não consigo entender porque os 
nossos políticos são tão contra o 
povo e mesmo assim o povo os 
elege? Eu acho que uma maldição 
que reina nos corações dos brazu-
quinhas é que são masoquistas... 
claro ué... como é que se explica 
certas leis? Agora o motoqueiro 
que for apanhado sem uma ante-
na que o protege contra as linhas 
de cerol pode ser condenado... 
Não seria mais justo condenar 
quem usa as linhas de cerol? Não 
são eles que cometem os crimes? 
Claro ué.. mas como dizia o sábio 
e velho Kafunga... em nossa glo-
riosa terrinha do Bananal o erra-
do é que o certo. Tá tudo errado... 
o bandido fica livre e nós?

Nossos artistas pedem 
socorro

Pois então minha gente mais 
que biita, a nossa Princesinha 
do Norte foi num passado bem 
próximo um verdadeiro celeiro 
de artistas... músicos... cantantes 
e atores... mas agora alguns já 
dizem que está se tornando um 
cemitério de artistas... snif... snif... 
snif... buaaaaaaaaaa... aiiiiiiiiii 
que ódio seu menino... isso não 
pode acontecer e muitos culpam 
o rigor excessivo das fiscalizações 
dos órgãos ambientais... outros 
culpam o Paço por não criar in-
centivo para os artista minhocas.. 
ou seja... da terra... É preciso dei-
xar os artistas trabalharem e criar 
incentivos... seminários... festivais 
e contratações para eventos mu-
nicipais e é assim que vamos vol-
tar aos tempos de Raízes... Beto 
Guedes... Emerson....Pedro Boi e 
temos ótimos....

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... nesse mo-
mento vamos então poder falar 
somente o que está no nosso 
besteirol... afinal de contas por cá 
não é permitido ficar falando de 
coisas sérias não... e vamos poder 
tomar uma bitelona dose de bom 
humor e também vamos oxigenar 
o nosso glorioso Coquinho... afi-
nal de contas rir elimina toda dor 
de barriga da perna direita e do 
olho esquerdo... tá doendo? Ri 
que sara viu?- Um dia Juquinha 
chegou para o seu pai e sape-
cou- Paieeeeeeeeeee qual é o bicho 
mais preguiçoso do mundo? E o pai 
sabiamente disse que era o Bicho 
Preguiça... e Juquinha com olhar 
debochado sapecou- Claro que não 
né Paieeeeeeeeeee... tu parece que 
não é bem informado... É o peixe. 
Peixe? Sapecou o pai e perguntou, 
por quê? E Juquinha sapecou... O 
que o peixe faz? Nada respondeu o 
pai... então paieeeeeeeeeeeeee é o 
peixe viu? Ah ta.

A voz rouca das 
ruas vai ser ouvida

Pois então minha gente mais 

que biita... agora é calça de veludo 
ou bunda de fora... agora não tem 
essa de meu pé me dói não... o povo 
acordou da letargia... do sono... da 
bobeira... da inércia e cansou de ser 
massa de manobra e ficar assistindo 
meia dúzia mandando em nossa glo-
riosa terrinha do Bananal... Tinha 
que dar um basta na ditadura do po-
liticamente correto da esquerda fali-
da... Ué... cadê o pessoal da Nação 
Ptlândia? MST? Religiosos que de-
fendem os ‘demenores’ criminosos? 
Incrível como eles sumiram como 
mágica... pois é... agora a situação 
é outra e o povo quer o comando 
e fora os desmandos... O povo can-
sou... eu cansei... Viva.. arriba.

Câmara federal 
ta suja hein?

O meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho de Cotoqui-
nho um dia estava sereno... alegri-
nho da silva... depois de ter tomado 
seu leitinho quente e já se prepara-
va para dormir e de repente ele leu 
que somente nos últimos meses a 
Câmara Federal gastou 862 mil mer-
requinha em compra de materiais de 
limpeza... aí ele endoidou o cabeção 
e já começou a espumar pela boca 
e ficou roxinho que dava dó... e me 
perguntou quem é que faz tanta su-
jeira na Câmara? Uai eu é que sei? 
Mas a sujeira maior nem é essa que 
se pode limpar... é aquela que se faz 
com todos nós pobres mortais brazu-
quinhas inocentes da vida... Eita lu-
gar que é só sujeira... eca.

Trabalho doméstico 
tira tesão?

Oh que coisa mais triste essa cons-
tatação... E pode para de ficar balan-
gando o coquinho me reprovando... 
não fui quem disse que isso... foram 
alguns cientistas que descobriram 
que o homem que faz trabalho do-
mestico tem menos vontade de fazer 
bobiça sexual com sua esposa... Ele 
perde quase todo o tesão... Ué como 
é que chegaram a essa conclusão? 
Eu tenho alguns amigos que lavam... 
passam... cozinham e até arrumam a 
house de quando em vez para aliviá-
-la a carga da esposa... Mas em com-
pensação quando chega à noite ele 
esta cansadíssimo e não que nadica 
de nada... Então o negócio é traba-
lhar mais e contratar uma ajudante 
né não? Eita que quá...

Por que falam tanto 
mal da Polícia?

Você já reparou que por cá o 
povo clama por segurança... grita 
contra os bandidos que crescem 
muito a cada dia e quando a polícia 
age e manda algum para a cidade dos 
pés juntos... Eles saem dizendo que 
a nossa polícia é a que mais manda 
bandidos para a cidade dos pés jun-
tos e que é violenta... Eu acho que 
os brazuquinhas tem uma estima 
mortal por bandidos e cada um tem 
seu bandido de estimação... tanto 
que o mais conhecido é o Sapinho 
Embusteiro Manguaceiro Barbudo e 
o MST... Eu acho que no geral a nos-
sa Polícia é boa sim e no confronto 
com bandido tem que agir com rigor 
e sapecar ‘azeitona quente’... 

Montei no Porco

Pois muito que moçadinha san-
gue bom... nesse momento eu estou 
picando a mula... deitando cabelo... 
capando o gato e caindo no capina-
do... e não adianta me pedir para fi-
car que não posso e estou zarpando 
mesmo e não se preocupe que ama-
nhã estarei de volta se Deus quiser... 
e por favor não faça nenhum tipo de 
malandragem por menor que seja... 
pois não estarei por perto para te 
acudir e por favor lembre - “Se te fa-
digas correndo com homens que vão 
a pé, como poderás competir com os 
que vão a cavalo?” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo...

O Fuso do dia é – Pessoas que 
para te agradar fala um monte in-
verdade na sua frente e só elogios e 
o contrario quando tu sais de perto 
e isso é o que mais tem...Xô coisa 
ruim...Fora

O Xonado do dia é – O homem 
forte do Paço de nossa Princesinha 
do Norte o internacional e honesto 
Humberto Souto que desde o dia que 
chegou mudou nossa cidade para me-
lhor... Sucesso nobre guerreiro

Última

A adesão do Estado ao Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF) pro-
posto pela União e a situação das 
estradas nos Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri foram novamente temas 
de pronunciamentos no Plenário 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Também foram pres-

tadas homenagens ao ex-deputado 
federal Tilden Santiago e ao padre 
Expedito Ávila, da Paróquia de São 
Mateus, na Capital, ambos vítimas da 
Covid-19. Líder do bloco Cidadania 
e Luta, de oposição ao governador 
no Parlamento mineiro, o deputado 
André Quintão (PT) ressaltou que a 

adesão ao RRF tem como premissa 
o congelamento dos investimentos 
em políticas públicas por nove anos. 
Condição que, conforme destacou, 
inviabiliza a criação de qualquer pro-
grama de ação continuada em um 
momento em que Minas e o Brasil se 
encontram destroçados pela pande-

mia e por recentes tragédias, como 
as causadas pelas chuvas. Segundo o 
deputado, o Governo do Estado não 
poderia instituir, por exemplo, pro-
gramas de transferência de renda, de 
reforço escolar para os alunos sem 
acesso adequado ao ensino remoto 
e de recuperação das estradas.

O vereador Júnior Martins (Ci-
dadania), em pronunciamento 
na Tribuna da Câmara de Montes 
Claros, solicitou melhorias para a 
região Norte da cidade, onde ficam 
localizados os bairros Renascença, 
Planalto, JK, entre outros. 

De acordo com o parlamentar, 
foi solicitado junto ao secretário 
de Infraestrutura, Vanderlino Sil-

veira, soluções para os problemas 
enfrentados pelos moradores da 
região. O vereador pediu agilidade 
na obra da ponte sobre a linha fér-
rea na avenida Minas Gerais, entre 
os bairros Floresta e o JK. “A região 
Norte tem um grande potencial 
para contribuir com o desenvolvi-
mento econômico da cidade, mas 
é preciso de investimento e orga-

nização. Essa ponte do JK mesmo 
ligará ao bairro Floresta – essa é 
uma demanda antiga que melhorá 
o tráfego de veículos e pedestres”, 
afirmou o vereador Júnior Martins.  

Martins também solicitou refor-
ma na ponte localizada na avenida 
Ruy de Albuquerque que dá acesso 
ao bairro Village do Lago. Acres-
centou que nos bairros JK e Raul 

Lourenço a demanda é de drena-
gem. Explicou que os moradores 
tiveram problemas com o grande 
volume de chuva que ocorreu 
nos últimos meses. Outra deman-
da apresentada pelo vereador foi 
a necessidade de intervenção na 
avenida Osmani Barbosa, que se-
gundo ele, está totalmente esbura-
cada. ( VS)

VALDEMAR SOARES

Diante da assinatura de ordem 
de serviços para recapeamento e 
reaberturas de avenidas em Mon-
tes Claros, pelo prefeito Humber-
to Souto, o presidente da Câmara, 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
em seu pronunciamento, destacou 
a eficácia deste pacote de obras 
para acompanhar o crescimento 
exorbitante que a cidade enfren-
ta. Frisou que o excelente visual 
urbanístico teve início com o re-
capeamento da área central, que 
estava abandonada há muitos anos 
e agora com os trabalhos se esten-
dendo às ruas e avenidas ligando 
bairros da periferia, o empreendi-
mento vem sendo concretizado, 
merecendo aplausos de pé pela 
população. Na sua fala o Rodri-
gues pontuou, que um dos fato-
res que vem fazendo a diferença, 
é o elo existente entre os poderes 
Executivo e Legislativo quando o 
prefeito acata os pedidos dos vere-
adores mostrando-lhe as precarie-
dades de bairros em suas respecti-
vas regiões. “Podemos afirmar que 
Montes Claros transformou-se em 
um verdadeiro canteiro de obras. 
É importante vê a disposição do 
prefeito em procurar atender o 
anseio do povo, não só no setor 
de pavimentação asfáltica, mas 
também nas outras áreas prioritá-

rias”, confidenciou. Entre as obras 
referidas neste segundo pacote, 
estão a pavimentação asfáltica e 
a adequação da avenida Vicente 
Guimarães, término da avenida do 
Bicano e construção do restante da 
avenida do Vargem Grande. Estão 
previstos melhoramentos na ave-
nida Sidney Chaves e abertura de 

uma avenida saindo das proximi-
dades da antiga Coteminas ligando 
aos bairros Vilage I e II. Neste local 
será construída uma praça pública 
com lazer e entretenimento para 
os moradores.

O parlamentar citou vários cór-
regos, criando novo sistema viário. 
“É importante destacar ainda, que 

dentro do acordo firmado entre o 
prefeito e vereadores de que cada 
edil tem o direito de indicar ruas 
da cidade, as quais estão sendo 
contempladas com mil metros 
de asfalto, este trabalho continua 
sendo agilizado, beneficiando mi-
lhares de moradores”, finalizou 
Rodrigues.

ASCOM/ CÂMARA 

 ASCOM CMMC

O vereador Valdecy Contador, 
durante reunião ordinária na últi-
ma terça-feira, voltou a cobrar do 
poder público, obras importantes 
que continuam no papel e que 

são vitais para o desenvolvimento 
urbanístico e zona rural de Mon-
tes Claros. Ele citou a importân-
cia da conclusão da pavimentação 
asfáltica da rua Joaquim Rabelo, 

principal acesso ao barro Alcides 
Rabelo. Ainda para este bairro, 
ele reivindica a construção da 
sede própria do Centro em Ex-
celência em Saúde (CES) que vai 

beneficiar milhares de pacientes. 
Para a zona rural, já foram proto-
colados vários ofícios solicitando 
a melhoria de estradas, reforma e 
construções de pontes e pavimen-
tação de estradas beneficiando 
as comunidades de Cabeceiras, 
Mocambo Firme e o distrito de 
Miralta. “É bom frisar que o ano 
de 2021 foi sem dúvida um ano 
atípico. Passamos por muitas di-
ficuldades, atribulações e perdas, 
mas mesmo diante dos entraves, 
buscamos atender aos anseios 
da população. Através do meu 
gabinete, foram protocolados, 
de maneira geral, 666 ofícios, 11 
requerimentos, três projetos de 
Lei de utilidade pública” revela o 
parlamentar.

Valdecy pontua que estão sen-
do contempladas a Associação 
comunitária dos Moradores do 
Residencial Monte Carmelo I e II 
e para o instituto Castelinho. “É 
bom destacar que algumas asso-
ciações rurais foram beneficiadas 
através de emendas parlamentares 
do deputado federal Marcelo Freitas 
com tratores e do deputado esta-
dual Gil Pereira com tubos e caixa 
d’águas. Porém, temos que agra-
decer ao prefeito Humberto Souto 
pela receptividade com nossas soli-
citações”, concluiu. (VS)
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Deputado Zé Reis recebe pedido da 
UFMG para barragens subterrâneas

Falta de acesso ao tratamento é principal 
entrave para combate ao câncer

Projetos sobre preço dos combustíveis 
podem ser votados dia 15

DIVULGAÇÃO

NILSON BASTIAN/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

WALDEMIR BARRRETO/ AGÊNCIA SENADO

Senador Jean Paul Prates (PT-RN) acertou com o presidente 
Rodrigo Pacheco a inclusão na Ordem do Dia de projetos 

sobre preço dos combustíveis

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis recebeu o 
pedido da Universidade Federal 
de Minas Gerais para viabilizar o 
projeto ‘Barragens Subterrâneas’, 
criado pelo Instituto de Ciências 
Agrárias, sediado em Montes Cla-
ros, para reter as águas das chuvas 
e com isso, recuperar e elevar o 
lençol freático e ajudar o homem 
do campo. 

No sábado, o deputado se reu-
niu com o professor Flávio Pimen-
ta de Figueiredo, especialista em 
recursos hídricos, que trouxe essa 
tecnologia do Nordeste, usada na 
localidade de Vereda Grande, na 
zona de Itacarambi, onde ocorreu 
um incêndio e a área degradada 
acabou recuperada com o uso des-

sa tecnologia. Um projeto piloto 
foi iniciado na Serra do Cabral, em 
Francisco Dumont, no Norte de Mi-
nas para manter as águas das pisci-
nas da cidade. 

Flávio Pimenta pediu uma emen-
da parlamentar de R$ 100 a R$ 150 
mil ao deputado para implantar 
quatro barragens subterrâneas no 
Peruaçu. O deputado anunciou que 
articulará com o prefeito Maurício 
Almeida esse projeto e depois o 
apresentará ao Estado, para ser le-
vado para toda Minas Gerais.

Na reunião realizada na sede 
do Consorcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Sustentável Am-
biental do Norte de Minas (Coda-
norte), sábado a tarde, em Montes 
Claros, o professor Flávio Pimenta 
de Figueiredo salientou que as re-

centes chuvas registradas no Norte 
de Minas foram de 1.300 milíme-
tros e acabaram desperdiçadas, 
pois não foram retidas e em pouco 
tempo a região voltará a enfrentar 
os danos causados pela estiagem. 
Ele lembrou que esse projeto é de 
cunho cientifico, pois todo proces-
so é monitorado por especialistas 
e ajuda a recuperar o Bioma do 
Cerrado, muito degradado por 
várias ações, apesar de ser a caixa 
d’água do país. 

O deputado Zé Reis lembra que 
uma das principais conquista des-
sa tecnologia é que a acadêmica e 
o mundo cientifico comprova uma 
prática conhecida pelo homem do 
campo. Prometeu amplo apoio à 
iniciativa e buscará forma de via-
biliza-lo.

As dificuldades de acesso a exa-
mes, consultas e cirurgias decor-
rentes das desigualdades sociais 
do país, agravadas neste período 
de crise sanitária, foram apontadas 
como as principais barreiras para 
o tratamento do câncer no Brasil.

Em audiência pública na Câma-
ra em comemoração ao 4 de feve-
reiro, Dia Mundial de Combate à 
doença, parlamentares e especia-
listas também ressaltaram proble-
mas como a falta de financiamento 
e a demora nos diagnósticos.

Convidados do debate promo-
vido pela Comissão Especial de 
Combate ao Câncer mostraram 
que a doença é a segunda maior 
causa de mortes no país, com 300 
mil óbitos por ano. São 625 mil 
novos casos registrados no mesmo 
período.

LEI DOS 30 DIAS

O slogan “quem tem câncer, 
tem pressa” foi repetido várias ve-
zes durante as discussões. Primeira 
vice-presidente da comissão espe-
cial, a deputada Carmen Zanotto 
(Cidadania-SC) destacou o papel 
das entidades da sociedade civil na 
busca de igualdade de oportunida-
des para a população, assim como 
os prejuízos que a pandemia do 
novo coronavírus tem causado aos 
pacientes com câncer.

Para ela, é preciso comunicar 
aos pacientes, com muita clareza, 
qual é o direito que eles têm com 
relação à Lei dos 30 dias.

“A lei que garante que, na sus-
peita diagnóstica ou procedimento, 
os exames precisam ser feitos em 
até 30 dias; e na confirmação, após 

a biópsia, não é marcar a consulta, 
é realmente fazer o procedimento 
prescrito pelo médico. E agora é o 
momento de nós corrermos para 
recuperarmos o tempo perdido”, 
observou a deputada.

A médica Priscila Soares Miran-
da, da associação Presente de Apoio 
a Pacientes com Câncer, em Montes 
Claros ressaltou que, desde o início 
da pandemia, as taxas de rastrea-
mento e do número de biópsias 
caíram. Ela confirmou que um dos 
maiores gargalos é o tempo, e su-
geriu mobilizações rápidas para a 
prevenção.

“Trinta por cento de nós, brasi-
leiros, poderíamos não ter câncer, 
se nós tivéssemos acesso a informa-
ção adequada, se nós tivéssemos 
acesso, entre a suspeita de ‘algo 
dando errado em meu corpo’ e o 

início de um diagnóstico, de um 
tratamento. Porque o câncer é evi-
tável, o câncer é curável”, disse.

PERFIL POPULACIONAL

A psicooncologista Luciana 
Holtz, do Instituto Oncoguia, afir-
mou que, em 14 estados do país, 
mais de 50% dos casos de câncer 
são diagnosticados em estágio avan-
çado. O mote da campanha feita 
pela organização da sociedade civil 
é “o câncer não escolhe, o acesso 
à saúde também não deveria es-
colher”. Luciana Holtz mostrou 
o perfil da parcela da população 
mais prejudicada com a falta de 
acesso ao tratamento.

“Hoje, as pessoas que morrem 
mais são as que não sabem ler, as 
pretas; as que não têm dinheiro 

para pagar uma condução e ir ao 
médico, e muitas vezes têm que 
escolher entre ir ao médico e dar 
comida a seus filhos”, disse. Se-
gundo ela, são pessoas que “não 
têm força para se cuidar, por falta 
de autoestima e bem-estar emocio-
nal e social; e que não têm acesso 
a um serviço de saúde perto ou 
longe delas”.

FUNDO NACIONAL

O presidente da Comissão Es-
pecial de Combate ao Câncer, de-
putado Weliton Prado (Pros-MG), 
propôs a criação de um Fundo 
Nacional de Combate à doença, e 
indicou de onde viria o dinheiro.

“Recursos provenientes de 
efeitos de condenação judicial, 
criminal, civil; de acordos inclu-

sive na atuação extrajudicial do 
Ministério Público; todos os crip-
toativos apreendidos, as cripto-
moedas confiscadas, sequestradas 
pela União ou pedidos em favor 
da União após decisão judicial”, 
enumerou.

Weliton Prado também defen-
deu que um percentual da arreca-
dação de impostos sobre cigarros 
e bebidas alcoólicas, além da arre-
cadação com as loterias federais, 
também fosse destinado ao fundo.

Os convidados da audiência pú-
blica também explicitaram as dife-
renças entre os pacientes que são 
atendidos nas redes pública e par-
ticular de saúde, tanto em relação 
ao estágio em que a doença está e 
se têm acesso ao tratamento, quan-
to em relação ao índice de cura do 
câncer. (Agência Câmara)

O senador Jean Paul Prates (PT-
-RN) se reuniu na sexta-feira (4), 
com o presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, e que ficou acertado 
que dois projetos que estão sob sua 
relatoria serão votados no Plenário 
no próximo dia 15: o PL 1.472/2021 
e o PLP 11/2020, que buscam con-
trolar o preço dos combustíveis. Os 
senadores Carlos Fávaro (PSD-MT) 
e Alexandre Silveira (PSD-MG) tam-
bém participaram da reunião, por 
telefone.

O PL 1472/2021, de autoria do 
senador Rogério Carvalho (PT-SE), 
foi aprovado na Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE), em de-
zembro do ano passado. O projeto 
cria um fundo de estabilização do 
preço do petróleo e derivados no 
Brasil, ao estabelecer uma nova po-
lítica de preços internos de venda 
a distribuidores e empresas comer-
cializadoras de derivados petrolífe-
ros produzidos no país.

Já o PLP 11/2020 foi aprovado 
na Câmara dos Deputados, em ou-
tubro do ano passado, e estabelece 
um valor fixo para cobrança do 

Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS) sobre 
combustíveis, tornando o imposto 
invariável nos casos de flutuação de 
preço ou mudanças do câmbio.

De acordo com Jean Paul, esses 
dois projetos estão com os enten-
dimentos adiantados. Ele destacou 
que ainda há “cerca de 10 dias” para 
que eventuais pontos de divergên-
cia sejam acertados. Para o senador, 
os projetos não estão em conflito 
com outras Propostas de Emenda 
à Constituição (PEC) apresentadas 
sobre o assunto. Ele disse que as 
PECs poderão tratar de pontos es-
pecíficos e afirmou que o presiden-
te Pacheco está buscando um cami-
nho consensual para as matérias.

“São medidas que pretendem 
estabilizar e baixar, no curto prazo, 
o preço dos combustíveis, princi-
palmente do diesel”, explicou Jean 
Paul, ao defender as matérias que 
relata.

PECS E PROJETO

O senador Carlos Fávaro proto-

colou, nessa quinta-feira (3), uma 
PEC que converge para a contenção 
dos preços dos combustíveis. Em 
linhas gerais, segundo o senador, a 
PEC cria um auxílio diesel tempo-
rário, de até dois anos, para cami-
nhoneiros autônomos e estabelece 
subsídio para famílias de baixa ren-
da poder adquirir o gás de cozinha 
— com ampliação do Auxílio Gás 
para cobertura de 100% do valor do 
botijão, ao invés dos atuais 50%. Pe-
las redes sociais, Fávaro informou 
que sua PEC já tem o apoio mínimo 
exigido, de 27 senadores, para co-
meçar a tramitar.

“Temos que repensar essa for-
mação de preços dos nossos com-
bustíveis, mas agir com segurança, 
para não ficarmos ainda mais vulne-
ráveis às instabilidades do mercado. 
Junto com a pandemia, o preço dos 
combustíveis é o principal assunto 
nacional hoje”, afirmou o senador.

Também pelas redes sociais, o 
senador Alexandre Silveira, que as-
sina a PEC junto com Carlos Fáva-
ro, afirmou que a ideia da proposta 
é evitar o repasse do aumento do 

frete ao consumidor final, “já que 
a maioria dos produtos que consu-
mimos, inclusive alimentos, é trans-
portado hoje por rodovias”.

Silveira explicou que a PEC ain-
da autoriza a União, os estados, o 
Distrito Federal e os municípios a 
reduzirem os tributos sobre os pre-
ços de diesel, biodiesel, gás e ener-
gia elétrica, de forma a diminuir o 
peso da carga tributária “neste mo-
mento de dificuldades e de alta da 
inflação”.

Na Câmara, o deputado Chris-
tino Áureo (PP-RJ) protocolou, 
também nessa quinta-feira (3), uma 
PEC que autoriza estados e União 
a promover redução total ou par-
cial de alíquotas de tributos de sua 
competência incidentes sobre com-
bustíveis e gás, nos anos de 2022 e 
2023. A proposta apresentada pelo 
deputado é o texto que foi traba-
lhado pelo governo federal sobre 
o tema.

Outro projeto que está em análi-
se no Senado é o PL 3.450/2021, do 
senador Jader Barbalho (MDB-PA). 
Apresentado em outubro, o texto 

Weliton Prado, presidente da comissão, defendeu a criação de um fundo Priscila Miranda: “Trinta por cento de nós, brasileiros, poderíamos não ter câncer"

proíbe a vinculação dos preços dos 
combustíveis derivados de petróleo 
aos preços das cotações do dólar e 
do barril de petróleo no mercado 
internacional.

FÓRUM

Em reunião nacional do Fórum 
dos Governadores, nessa quinta, 
gestores estaduais demonstraram 

apoio ao pacote legislativo em an-
damento no Congresso para conter 
o recorrente aumento dos preços 
dos combustíveis. Coordenador 
nacional do Fórum, o governador 
do Distrito Federal, Ibaneis Rocha 
(MDB), disse que os gestores defen-
dem a proposta de criação de um 
fundo que não prejudique a receita 
dos estados, municípios e da União. 
(Agência Senado)
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Pirapora põe UEC para funcionar até 
às 23 horas por causa da alta de Covid-19

Centro de Fisioterapia de Buritizeiro está 
funcionando em novo endereço

Força-tarefa intensifica recomposição 
asfáltica em Janaúba 

Caixa democratiza o acesso ao crédito

Com o aumento expressivo do núme-
ro de casos confirmados no município, a 
Unidade de Enfrentamento da Covid-19 
(UEC) otimizou novos fluxos de trabalho 
com atendimento das equipes de saúde até 
às 23h (segunda a sexta-feira) e entre 7h e 
11h, no sábado. Dependendo da necessi-
dade do paciente, os testes são realizados 
já no momento do atendimento. Dessa 
forma, o paciente recebe atendimento 
integral e será orientado quanto aos pro-
tocolos de saúde caso positivo para o co-
ronavírus ou não.

Com mais de 1.800 casos confirma-
dos para o coronavírus em janeiro, várias 
ações são necessárias, principalmente a 
qualidade e agilidade no atendimento aos 
pacientes com síndrome gripal. As equi-
pes de saúde alertam para os protocolos 

de segurança, com o uso de máscara, 
higienização das mãos e distanciamento 
social.

O Comitê Técnico de Enfrentamento 
à Covid-19 atualiza o boletim de sába-
do (5), com dez casos confirmados para 
Covid-19. Sendo quatro mulheres e seis 
homens com idades entre 12 e 67 anos. 

De acordo com o sistema oficial do Mi-
nistério da Saúde (e-SUS VE), a Fundação 
Dr. Moisés Magalhães Freire, tem ocupa-
ção de 60% de Leitos Clínicos Suporte 
Ventilatório Covid-19: 64% de Leitos de 
UTI Geral: 100% (Leitos de UTI destinados 
a outras doenças). Dos casos confirmados 
internados no leito de CTI (geral), 71% são 
de Pirapora e 29% de outros municípios. Dos 
leitos clínicos, 56% são de Pirapora e 44% de 
outros municípios. (Ascom PMP)

Para promover o atendimento 
com mais qualidade e conforto 
aos usuários do sistema público de 
saúde, a Prefeitura de Buritizeiro, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), reestruturou um 
novo Centro de Fisioterapia do 
município com ampliação física, 
localizado na rua Vereador Sebas-
tião dos Santos Oliveira, 944 B – 
bairro: Vila Maria. Com as mudan-
ças, a capacidade de atendimento 
a novos pacientes vai aumentar em 
torno de 10%. O motivo da mudan-
ça foi o de oferecer aos pacientes 
um espaço com um ambiente mais 
agradável, mais amplo e propício 
para um atendimento mais huma-

nizado. Hoje, o Centro de Fisiote-
rapia de Buritizeiro conta com cin-
co fisioterapeutas. O atendimento 
fisioterapêutico aborda a saúde da 
população em geral, seja o público 
infantil, adulto e os idosos.

O Centro de Fisioterapia Muni-
cipal oferece atendimento para os 
pacientes que necessitam de assis-
tência nas áreas da ortopedia, trau-
matologia, neurologia, neurofun-
cional, reabilitação cardiovascular, 
toda a assistência para melhorar a 
capacidade respiratória e motora. 
Além disso, o local oferece atendi-
mento aos pacientes pós-covid-19. 

A coordenadora do Centro, 
Ana Paula Melgaço, falou sobre o 

novo espaço e sobre a importân-
cia do tratamento da fisioterapia: 
“É uma alegria muito grande estar 
aqui em um novo espaço e poder 
proporcionar para a população, 
com o apoio de toda a equipe, 
mais conforto e qualidade para o 
atendimento dos pacientes”, dis-
se.

Para utilizar os serviços, o cida-
dão deve ter indicação médica para 
este tipo específico de tratamento e 
residir no município. Com os docu-
mentos em mãos, o paciente deve 
procurar o Centro de Fisioterapia, 
para fazer o cadastro e passar pela 
avaliação dos profissionais de fisio-
terapia. (Ascom PMB)

A Copasa, por meio da Gerên-
cia Regional Janaúba, lançou uma 
força-tarefa para agilizar os servi-
ços de recomposição de pavimen-
tos nas ruas e avenidas de Janaú-
ba. Logo após as fortes chuvas 
que atingiram a região, a compa-
nhia retomou os trabalhos no úl-
timo mês, que seguem em ritmo 
acelerado. Já foram recuperados 
cerca de 4 mil metros quadrados 
de pavimentos em diversos pon-
tos da cidade. A recuperação das 
vias é fundamental após a realiza-
ção de manutenções dos sistemas 
de abastecimento de água e de 
esgotamento sanitário de respon-
sabilidade da Copasa. No entan-
to, em razão das tempestades do 
final do ano passado e início de 
2022, os serviços tiveram que ser 
pausados até que houvesse uma 
estiagem.   

De acordo com o gerente Re-
gional Janaúba (GRJB), Herlen 
Cardoso, a recomposição das 

vias públicas é um compromisso 
da Copasa com a população do 
município. “Esse tipo de serviço 
é executado durante todo o ano, 
mas as fortes chuvas que caíram 
no município impactaram a atu-
ação das equipes, e, por isso, 
houve uma pausa nas interven-
ções. Agora, com o período de 
estiagem das últimas semanas, 
intensificamos os trabalhos para 
incrementar, ainda mais, a pres-
tação de serviços voltados para 
Janaúba e região”, destaca.   

Além disso, estão em fase final 
as obras de substituição das redes 
de abastecimento de água na área 
central de Janaúba, com a pro-
posta de ampliar a distribuição 
de água potável durante 24 horas 
por dia. Os serviços envolvem re-
cursos da ordem de R$ 200 mil e 
visam beneficiar 10 mil pessoas, 
por meio da troca de 9.945 me-
tros de redes e a transferência de 
1.139 ligações domiciliares.

A companhia executa também 
ampliação do sistema de esgota-
mento sanitário de Janaúba, com 
o objetivo de proporcionar à po-
pulação o acesso aos serviços de 
coleta, transporte e tratamento 
de esgoto. Com investimentos da 
ordem de R$ 3.965.209,44 e pre-
visão de conclusão no segundo 
semestre deste ano, as interven-
ções irão beneficiar cerca de 4 mil 
pessoas, em 1.500 imóveis, com 
a instalação de 13,5 quilômetros 
de redes coletoras de esgoto nos 
bairros Santa Cruz, Santo Antô-
nio, Planalto I e II e Dente Gran-
de.  

“A Copasa investe em obras 
voltadas para a melhoria da pres-
tação de serviços à população, 
com aumento da disponibilidade 
de água tratada, coleta, transpor-
te e tratamento do esgoto em be-
nefício da saúde, infraestrutura, 
qualidade de vida e preservação 
ambiental”, disse Cardoso. (GA)

A CAIXA divulgou, na sexta-feira 
(4), em evento na CAIXA Cultural 
Brasília, as ações adotadas pelo 

banco para democratizar o acesso 
ao crédito no país. Na ocasião, o 
banco destacou a inclusão bancá-

ria.
Por meio do aplicativo CAIXA 

Tem, mais de 109 milhões de Con-
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tas Poupanças Sociais Digitais foram 
abertas para pagamento dos princi-
pais benefícios sociais do Governo 
Federal. Ao mesmo tempo em que 
iniciou um movimento de bancari-
zação histórico no Brasil, em 2020, 
a CAIXA injetou mais de R$ 400 bi-
lhões na economia até janeiro de 
2022.

A bancarização promovida pela 
CAIXA incluiu no mercado bancá-
rio 38 milhões de brasileiros que, 
pela primeira vez, conseguiram 
fazer operações financeiras como 
transferências bancárias, pagamen-
tos, compras por meio do cartão 
de débito virtual e saques, entre 
outros serviços. Assim, o CAIXA Tem 
deixou de ser apenas um meio de 
pagamento de benefícios sociais e 
passou a ser um instrumento bancá-
rio de utilização popular.

Nesse período, foram efetivadas 
mais de 6 bilhões de transações por 
meio do aplicativo CAIXA Tem, que 
registrou 415 milhões de downlo-

ads nas principais lojas de aplicati-
vos.

A conta gratuita oferece aos usu-
ários diversas opções de transferên-
cia e pagamento, como o Pix, que 
já registrou apenas nesse aplicativo 
310,2 milhões de transações (envios 
e recebimentos).

Além disso, os clientes CAIXA 
Tem, por meio do Cartão de Débi-
to Virtual, realizaram mais de 297 
milhões de compras em estabeleci-
mentos comerciais, bem como efe-
tuaram 250,2 milhões de operações 
de pagamentos de contas e boletos. 
Foram realizados ainda 185,7 mi-
lhões de saques por meio do aplica-
tivo e 69,9 milhões de transferências 
bancárias.

Ao promover a maior inclusão 
bancária da história do Brasil em 
2020, a CAIXA reafirma o compro-
misso de ser o maior parceiro dos 
brasileiros, reconhecida pela capaci-
dade de transformação, com eficiên-
cia e rentabilidade.

ACESSO AO CRÉDITO:

O CAIXA Tem possibilitou o 
acesso a linhas de crédito como

o crédito rural, a CAIXA ba-
teu recorde de contratações em 
2021, totalizando R$ 16,8 bilhões, 
montante 113,19% maior frente 
ao mesmo período de 2020. De 
janeiro a dezembro do ano passa-
do, foram assinados mais de 9,1 mil 
contratos com o setor. Esses resulta-
dos conduziram a CAIXA à terceira 
colocação entre as 10 maiores insti-
tuições financeiras no agronegócio.

Para 2022, o banco preparou 
condições especiais para os clien-
tes Agro e iniciou o ano safra 
2021/2022 com a oferta recorde 
de R$ 35 bilhões para o crédito 
rural, por meio do Plano Safra, 
beneficiando, principalmente, 
agricultores familiares e pequenos 
e médios produtores rurais, além 
das agroindústrias e cooperativas. 
(Ascom CAIXA)

Em evento realizado em Brasília, banco destacou resultados da 
inclusão bancária
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Segundo a especialista, o exame se realizado rotineiramente 
pela mulher, diminui o risco de pela doença

Norte de Minas já vacinou mais de 10,7 
mil crianças

Norte de Minas recebe mais 71,9 mil kits 
para detecção da Covid-19

Mamografia: em todas as idades?

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas, já vacinou 
10.746 crianças em três semanas 
após o início da aplicação de vaci-
nas pediátricas contra a Covid-19 
na população com idade entre cin-
co e 11 anos. Esse público já con-
templado com a primeira dose de 
vacina da Pfizer ou da Coronavac 
representa 11% do total de crianças 
que devem ser vacinadas no Norte 
de Minas. Em todo o Estado, os 
dados contabilizados pelo painel 
vacinômetro, criado pelo Governo 
de Minas objetivando acompanhar 
a evolução da campanha de vaci-
nação contra a Covid-19, revela 
que 201.543 crianças (10,83%) do 
público estimado já receberam a 
primeira dose de imunizantes. Em 
todo o Estado, a previsão é de que 
1,8 milhão de crianças devem ser 
imunizadas.

No Norte de Minas, dezoito mu-
nicípios já vacinaram mais de 100 
crianças: Montes Claros (3.693); 
Janaúba (1.552); Pirapora (576); 
Espinosa (554); Porteirinha (448); 
Várzea da Palma (437); Montalvânia 
(227); Salinas e Francisco Sá (220 
crianças em cada município); São 
João da Ponte (193); São Francisco 

(191); Grão Mogol (190); Urucuia 
(177); Curral de Dentro (132); São 
Romão (128); Francisco Dumont 
(107); Monte Azul e Gameleiras 
(101 crianças em cada localidade). 
A nova interface do vacinômetro 
detalha a cobertura vacinal pediá-
trica por município, microrregião, 
macrorregião de saúde, primeiras 
e segundas doses aplicadas. O pre-
enchimento das informações é de 
responsabilidade das prefeituras e a 
divulgação do boletim consolidado 
é realizado pela SES-MG, após um 
mínimo de 80% das secretarias de 
saúde terem repassado os dados.

O secretário de Estado da Saú-
de, Fábio Baccheretti explica que o 
objetivo do novo vacinômetro é es-
timular a campanha de imunização 
infantil. “Minas Gerais tem procu-
rado divulgar as informações sobre 
doenças e o processo de vacinação 
com o máximo de transparência. O 
vacinômetro, por exemplo, é uma 
ferramenta importante porque 
permite que os gestores de saúde 
e os profissionais de comunicação 
tenham acesso aos dados de forma 
clara, rápida e prática, melhorando, 
assim, o trabalho de compreensão 
e de divulgação da pandemia para a 
sociedade”, frisa o secretário.

Na sexta-feira, a Superintendên-
cia Regional de Saúde de Montes 
Claros iniciou o repasse da terceira 
remessa de testes rápidos para a de-
tecção de antígeno da Covid-19, aos 
54 municípios que integram a sua 
área de atuação. Trata-se da tercei-
ra remessa entregue neste ano ao 
Norte de Minas pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 

(SES-MG), totalizando 71.980 kits. 
Com a nova remessa, neste ano os 
municípios norte-mineiros vão con-
tabilizar o recebimento de 140.090 
testes rápidos, como parte da estra-
tégia da SES-MG de manter a expan-
são do diagnóstico da Covid, a fim 
de monitorar a situação epidemio-
lógica e direcionar os esforços na 
contenção da pandemia no Estado.  

Em janeiro deste ano, as unida-
des regionais da SES-MG no Norte 
de Minas entregaram às secretarias 
municipais de saúde duas remessas 
de kits, totalizando 67.840 testes rá-
pidos. Desde o início da pandemia, 
em 2020, a SES-MG disponibilizou 
para todas as regiões do Estado 
2.659.580 testes rápidos. Além dis-
so, são realizados testes RT-PCR 

O tumor de mama é o câncer 
mais frequente entre as mulheres. É 
também a primeira causa de morte 
por câncer no Brasil e no mundo. 
Dados de países com alta renda de-
mostram uma queda de mortalidade 
atribuída aos programas de rastrea-
mento e terapias mais efetivas. Já no 
Brasil, não é observado essa queda, 
segundo a oncologista Susana Rama-
lho. “No Brasil não notamos dimi-
nuição da mortalidade por câncer de 
mama. A dificuldade de acesso aos 
tratamentos e o diagnóstico tardio 
podem ser as causas. A mamografia 
é o único exame que, quando rea-
lizado rotineiramente pela mulher 
a partir dos 40 anos, na ausência 
de quaisquer sintomas nas mamas, 
diminui o risco de falecer por um 
câncer de mama”, afirma.

De acordo com a médica, grandes 
estudos realizados em mais de 500 
mil mulheres, mostraram a redução 
da mortalidade entre 10% e 35% no 
grupo de mulheres que faziam ma-
mografias regularmente comparada 
às que não faziam. “A ultrassonogra-
fia e a ressonância magnética podem 

complementar o rastreamento, espe-
cialmente em mulheres de alto risco 
ou com mamas densas”, explica 
Susana que é mestre em Oncologia 
Mamária e doutora em Oncologia 
Ginecológica pelo CAISM/Unicamp.

No Brasil, as sociedades médicas 
recomendam o rastreamento ma-
mográfico anual para as mulheres 
entre 40 a 75 anos. “Temos uma 
proporção maior de diagnósticos em 
pacientes jovens do que em outros 
países, como Alemanha e Estados 
Unidos, com 41% de pacientes com 
diagnóstico de câncer de mama em 
idade inferior a 50 anos. Já o Ministé-
rio da Saúde indica a mamografia de 
rastreamento para mulheres de 50 
a 69 anos sem sinais e sintomas de 
câncer de mama, a cada dois anos. 
A mamografia diagnóstica, diferente 
da mamografia de rastreamento, é 
indicada para avaliar lesões mamá-
rias suspeitas e pode ser realizada 
em qualquer idade, inclusive em ho-
mens. A mamografia de rastreamen-
to é para mulheres assintomáticas, já 
a mamografia diagnóstica é indicada 
quando há uma lesão mamária sus-

peita”, explica a oncologista.
Nenhum teste de rastreamento é 

perfeito e a mamografia não é exce-
ção, afirma Dra Susana, que explica 
que fatores como a densidade ma-
mária e a idade influenciam a efeti-
vidade da mamografia, dificultando 
a detecção dos tumores. “A mamo-
grafia de rastreamento é menos efe-
tiva em mulheres mais jovens por 
possuírem mamas mais densas. Em 
torno de 25% dos cânceres de mama 
em mulheres entre 40-49 anos não 
são detectados pela mamografia. Em 
mulheres com lesões suspeitas e es-
pecialmente com nódulos palpáveis, 
a investigação rápida com avaliação, 
mamografia, ultrassonografia e, se 
indicado biopsia, são primordiais 
para um diagnóstico precoce”, in-
dica.

EM QUE IDADE PARAR 
O RASTREAMENTO?

Como recomendação, a mamo-
grafia de rastreamento em mulhe-
res com mais de 75 anos deveria 
ser interrompida. “Os benefícios 

do rastreamento mamográfico com 
diminuição de risco de morte nes-
ta faixa etária não foi demonstrado 
em importantes estudos. A maioria 
dos tumores em mulheres idosas 
tem crescimento lento, podendo 
não afetar a expectativa de vida 
e, assim, não impactar na morta-
lidade. O recomendado, em casos 
selecionados, é uma avaliação indi-
vidual, se possível de acordo com 
a saúde e doenças existentes que 
impactam na expectativa de vida 
de cada mulher”, afirma a oncolo-
gista.

Segundo o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), a 
expectativa de vida dos brasileiros 
vem aumentando e a das mulhe-
res é 80,3 anos. “Temos, portan-
to, uma população cada vez mais 
idosa e com melhor expectativa de 
vida. Assim, o seguimento com ma-
mografia de rastreamento deveria 
ser descontinuado em mulheres 
com expectativa de vida menor que 
5 anos e avaliada individualmente 
em mulheres acima de 75 anos”, 
finaliza a especialista.

DIVULGAÇÃO
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na rede pública de laboratórios 
referenciados do Estado. Para 54 
municípios da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS) serão repassados 39.380 
kits. Outros 19,1 mil testes rápidos 
foram destinados a 25 municípios 
que integram a área de atuação da 
Gerência Regional de Saúde (GRS) 
de Januária e outros 13,5 mil testes 
rápidos para os sete municípios da 
GRS de Pirapora.

Os municípios que receberão os 
maiores quantitativos de kits são: 
Montes Claros (14.640); Januária 
e Várzea da Palma (3.260 testes 
para cada localidade); São João da 
Ponte (2.940); Rio Pardo de Minas 
(2.700); Manga (2.460); Grão Mo-
gol (2.280); Buritizeiro (2.020); 
Varzelândia (1.800); Porteirinha 
(1.720); São Francisco (1.580); Pai 
Pedro (1.540); São João do Paraíso 
(1.480); Janaúba (1.460); Mirabela 
(1.320); Monte Azul (1.200); Jaíba 
(1.180); Montalvânia (960) e Matias 
Cardoso (900).

A quantidade de testes repassa-
dos para cada município considera 
a situação epidemiológica no mês 
anterior ao envio da nova remessa. 
Os indicadores foram propostos 
pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS) e adaptados para as caracte-
rísticas do Estado. Nesta terceira 

remessa do ano foi considerado o 
quantitativo de casos suspeitos de 
Covid-19 registrados no e-SUS Noti-
fica e no Sistema de Informação de 
Vigilância Epidemiológica da Gripe 
(SIVEP-Gripe), tendo como base o 
mês de janeiro deste ano.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que os municípios deverão viabi-
lizar a testagem dos casos suspeitos 
de Covid-19, mesmo aqueles com a 
forma leve da doença. A recomen-
dação repassada aos gestores muni-
cipais de saúde é de que o uso dos 
testes seja direcionado dentro dos 
eixos da atenção primária à saúde; 
nos serviços de atenção especializa-
da e de saúde indígena; bem como 
pela vigilância em saúde a fim de 
compreender a situação epidemio-
lógica do novo coronavírus.

Os serviços de saúde deverão 
realizar o monitoramento dos con-
tatos e dos casos confirmados de 
Covid-19. Além disso, os testes de-
vem ser utilizados na testagem dos 
contatantes assintomáticos, ou seja, 
aquelas pessoas que são contatos 
próximos de outras pessoas com 
diagnóstico da doença. Nesses casos, 
deve-se aguardar de cinco a seis dias 
após o último encontro com o caso 
de Covid-19 (exposição) para reali-

zar a coleta da amostra e testagem.
A SES-MG também recomenda 

a aplicação dos testes rápidos de 
antígeno em gestantes e pessoas en-
caminhadas para a internação hospi-
talar e realização de cirurgias eletivas 
em leitos do Sistema Único de Saúde 
(SUS), mesmo na ausência de sinto-
mas de Covid-19.

O resultado do teste é disponibi-
lizado entre 15 e 20 minutos e pode 
ser realizado no local de atendimen-
to dos casos. Se o paciente apresen-
tar sintomas de Covid-19 e apresen-
tar resultado negativo no teste de 
antígeno, a SES-MG recomenda a 
realização de nova coleta de amostra 
e a realização de exame RT-PCR nos 
laboratórios de referência da rede 
estadual.

Para alguns grupos específicos, 
como casos de óbito suspeito de 
Covid-19, pacientes com suspeita 
de reinfecção, pessoas que apre-
sentarem sintomas de Covid-19 no 
histórico de deslocamento interna-
cional nos últimos 14 dias, pesso-
as com suspeita de Efeito Adverso 
Pós Vacinação (EAPV), gestantes 
assintomáticas, entre a 37ª e 38ª 
semana de gestação e usuários as-
sintomáticos do MG Transplantes, 
a recomendação é a priorização da 
testagem por meio do exame RT-P-
CR. (GA)
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O diretor da Rede Voluntariado, Ednilson Durães 
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O ‘Mapa do Bem' 
é lançado em 
Montes Claros

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
A

O

GIRLENO ALENCAR

O coletivo Sociedade Civil 
Organizada, que congrega mais 
de 40 organizações da socieda-
de civil em Montes Claros, lança 
hoje o ‘Mapa do Bem’, que tem o 
objetivo de oferecer gratuitamen-
te a órgãos públicos, instituições 
privadas, pesquisadores e cida-
dãos interessados, informações 
úteis do terceiro setor, distribu-
ídas geograficamente na cidade. 
Estão disponíveis alvo, especifici-
dade, área de atuação, horário de 
funcionamento, telefones, site, 
redes sociais e endereço das or-

ganizações participantes. O mapa 
foi estruturado em 10 camadas, 
possibilitando a consulta por te-
mas: Assistência Social, Crianças e 
Adolescentes, Educação e Cultu-
ra, Esporte e Lazer, Idosos, Meio 
Ambiente, Pessoas com Deficiên-
cia, Pessoas em Situação de Rua, 
Saúde e Trabalho e Renda.

A Rede Voluntariado, criada 
pela Associação Comercial, Indus-
trial e de Serviços de Montes Cla-
ros (ACI) e apoiada pela Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), re-
gional Norte da Federação das In-
dustrias de Minas Gerais (FIEMG) 
e Sociedade Rural, é parceira do 

Coletivo SCO neste projeto. “A 
sinergia é essencial para poten-
cializar as ações do bem que são 
desenvolvidas na cidade. Por isso 
a Rede Voluntariado e o Coleti-
vo SCO atuam em conjunto na 
promoção das Organizações da 
Sociedade Civil, contando com 
o apoio das entidades de classe”, 
destaca Edenilson Durães, diretor 
da Rede Voluntariado. O acesso 
ao ‘Mapa do Bem’ está disponível 
no portal montesclaros.org.br. 
A divulgação é gratuita e a orga-
nização que desejar ser inserida, 
poderá se cadastrar no mesmo 
endereço.

Veritas apresenta proposta de projeto de lei 
para passaporte da vacinação

Novos membros do Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural passam por 
capacitação

Prefeitura credencia barracas de alimentos 
para as festas do calendário em Moc

O grupo “Veritas”, vinculado aos 
Conservadores do Norte de Minas, 
protocolará hoje, na Câmara Muni-
cipal uma proposta de Projeto de 
Lei que de iniciativa popular que 
“veda a exigência de apresentação 
de comprovante de vacinação con-
tra a Covid-19 para acesso a bens, 
benefícios, serviços ou lugares em 
Montes Claros”. 

A advogada Aline Bastos elabo-
rou o projeto, e explica que isso 
garante a todos o exercício de seus 
direitos por conta de qualquer exi-
gência ou discriminação de cunho 
sanitário, pois fica proibido exigir 
comprovante de vacinação contra 
Covid-19 para acesso a locais públi-
cos ou privados.

O projeto ainda proíbe exigir 
comprovante de vacinação contra 
Covid-19 para a realização de aten-
dimento médico ou ambulatorial, 
inclusive para cirurgias eletivas, 
nos serviços de saúde públicos ou 
privados; exigir comprovante de va-
cinação contra Covid-19 de servido-
res, ocupantes de cargos, funções e 
empregos públicos da administra-
ção pública direta e indireta, como 
condição para o desempenho de 
suas funções e impor qualquer tipo 
de sanção àqueles servidores que se 
opuserem a se vacinar contra Co-

vid-19, além de exigir comprovante 
de vacinação contra Covid-19 para 
ingresso nas escolas públicas ou pri-
vadas, bem como para participação 
em atividades educacionais, além 
de impor qualquer tipo de sanção 
a quaisquer cidadãos que se opuse-
rem a vacinar contra Covid-19.

Os médicos deverão notificar, à 
Secretaria de Saúde, todos os casos 
de reação à primeira dose da vaci-
na contra a Covid-19, atestando, se 
for o caso, que a pessoa não pode 
tomar a segunda dose da vacina. 
Na justificativa, ela cita que “os ci-
dadãos de Montes Claros, diante 
da ausência de Lei Municipal que 
regulamente o tema - passaporte 
sanitário - é que viemos diante a 
esta Egrégia Casa Parlamentar apre-
sentar o “Projeto de Lei de Iniciativa 
Popular”, proibindo a exigência de 
apresentação do cartão de vacina-
ção contra a Covid-19 para acesso 
a locais públicos ou privados no 
município de Montes Claros, e que 
o mesmo siga todo processo legis-
lativo até a apreciação do plenário.

Considerando os princípios da 
reserva legal, da garantia de liber-
dade individual e igualdade, ins-
culpidos nos artigos 5º, incisos II e 
XV, e 19, inciso III, da Constituição 
Federal, bem como considerando o 

que preceitua o artigo 15 do Código 
Civil Brasileiro; que mesmo os vaci-
nados podem se infectar e transmi-
tir o vírus; que  o artigo 15, do Có-
digo Civil Brasileiro, que determina 
que “ninguém pode ser obrigado a 
submeter-se, com risco de vida, a 
tratamento 

Por fim, medidas totalitárias 
contra as liberdades individuais 
estão pavimentando a via para a 
criação de cidadãos de segunda 
classe sujeitos à marginalização por 
conta de imposição não apenas de 
compulsoriedade vacinal. Pelas ra-
zões expostas, esperamos contar 
com o apoio dos nobres vereadores 
para apreciação e aprovação deste 
Projeto de Lei, em observância à 
dignidade, aos direitos humanos 
e às liberdades fundamentais das 
pessoas, conforme preconizadas no 
Artigo 3° do Regulamento Sanitário 
Internacional, promulgado pelo 
Decreto nº 10.212, de 30 de janeiro 
de 2020.

A advogada cita que “o prefeito 
ao editar um decreto que contraria 
a lei, mesmo nos impondo a vaci-
nação obrigatória de forma literal 
e explícita, ao impedir que os que 
não optaram a tomar a vacina por 
algum motivo, e esses motivos são 
vários, realizem algumas atividades 

Foi realizada a capacitação dos 
novos membros do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento Rural 
Sustentável (CMDRS), no plenário 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, onde foi também uma 
oportunidade para o vice-prefeito 
e secretário municipal de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, e 
os secretários de Meio Ambiente, 
Soter Magno e; de e Agricultura, 
Osmani Barbosa mostrarem as 
ações desenvolvidas em parceria 
com o órgão. Houve também uma 
palestra com o professor Frederico 

Antônio Mineiro.
A presidente do Conselho, Fer-

nanda Letícia Oliveira Leite, foi 
enfática ao afirmar que o CMDRS 
está empenhado na melhoria da 
qualidade de vida dos moradores 
da área rural e destacou o apoio 
da Prefeitura de Montes Claros. “O 
prefeito Humberto Souto, o vice, 
Guilherme Guimarães, e os secre-
tários sempre nos recebem bem e 
contribuem sobremaneira para o 
sucesso de nossas ações”, frisou. 
O vice-prefeito explanou sobre os 
avanços da Administração, tanto 

na área rural quanto no perímetro 
urbano. Retirou dúvidas dos parti-
cipantes e colocou-se à disposição 
da diretoria do Conselho para o 
desenvolvimento dos trabalhos 
de forma eficiente, transparente e 
dinâmico.

Vários vereadores prestigiaram 
a capacitação. “A Câmara está em 
sintonia com o CMDRS e acredi-
tamos que, somando esforços, 
vamos superar os obstáculos e aju-
dar os moradores da área rural”, 
resumiu o presidente do Legislati-
vo, Cláudio Rodrigues. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
credencia a partir de hoje (7), pro-
fissionais para explorar o serviço 
de barracas de comidas e bebidas 
nos festejos do calendário oficial 
do município, incluindo eventos 
muito aguardados pela população, 
como a Festa Nacional do Pequi e as 
Festas de Agosto. Evidentemente, 
existem exigências que devem ser 
atendidas pelos comerciantes e que 

levam em consideração a segurança 
e o bem-estar dos cidadãos, como 
servir as bebidas apenas em copos 
descartáveis; não fornecer chur-
rasco em espetos; manter lixeiras 
visíveis e próximas às barracas; e 
o uso obrigatório de aventais e 
touca pelos comerciantes.

A presença de extintores de 
incêndio dentro das barracas 
será obrigatória, assim como será 

proibida a utilização de cilindros 
de GLP sem válvula. Os interessa-
dos devem se credenciar na Sala 
de Licitações da sede da Prefei-
tura de Montes Claros. Antes de 
comparecer à sede do Município, 
o comerciante deve ler atenta-
mente o chamamento público nº 
013/2021, que estabelece todos 
os procedimentos para o creden-
ciamento. (Ascom PMMC)

por não terem o comprovante va-
cinal, acaba criando uma obrigação 
velada, inclusive com caráter puni-
tivo, aos que optaram por não se 
vacinarem. Mesmo nos casos em 

que se aceita a exibição de testes 
negativos em vez do comprovante 
de vacinação, há um fator limitante 
de ordem econômica, pois a vacina 
é gratuita e os testes são caros e 

sua repetição constante seria finan-
ceiramente inviável para a grande 
maioria da população, principal-
mente para quem trabalha ou fre-
quenta os órgãos públicos”. (GA)
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Há tantas alternativas e caminhos a seguir que, por vezes, pode-
mos permanecer estáticos por não sabermos por aonde ir. É verdade 
que quando temos nossos pares, familiares e amigos, eles podem 
em alguns momentos contribuir conosco para que façamos a trilha 
sem nos exasperar tanto. Parece fácil, mas não é simples escolher a 
estrada. Decidir para alguns pode ser apenas deixar fluir. Todavia 
quando não decidimos, vivemos em uma situação de travamento e 
de descontentamento. Quer dizer que, quando concebemos ideias e 
ações, é necessário fazermos breves escolhas. Desse modo para esta-
belecermos uma passagem; abrirmos portas, mas também pode ser 
que outras dessas se fechem. Para Herbert Von Karajan, pensador 
austríaco, “quem decide pode até errar, quem não decide, já errou”. 

É possível até nos especializarmos em generalidades, mas temos 
que em certas ocasiões, nos profundamos naquilo que queremos 
nos destacar. Escolher o tipo de difícil que queremos para nós! Em 
contrapartida eleger apenas aquilo que gostamos pode ser algo ima-
turo e sem consistência! Em cada fase de nossa existência não há 
dúvidas que temos que ter mais atenção a certas situações, como: 
família, relacionamentos, profissão, amigos ou ao ambiente que nos 
auxilia a desenvolver nossa mentalidade. Pode ser que tenhamos 
que em alguns períodos nos sacrificar, mas um dos princípios da de-
cisão é o rompimento com o que consideramos prejudicial e conju-
garmos com mais nitidez aquilo que é deveras relevante; aquilo que 
pode contribuir para potencializar nossos talentos e habilidades. 
Sacrifícios são temporários, mas a recompensa indubitavelmente é 
eterna. E agir com base em nossos princípios e valores pode ser a 
mola mestra para a tacada final!

Há quem considere que seja necessário prestar mais atenção ao 
que em nós é frágil, vulnerável, contudo quando se trata de alto 
desempenho o ideal é tratar com mais intensidade aquilo que é em 
princípio uma pedra bruta em nós, e que pode nos impulsionar a 
crescer ainda muito mais. De certo que decidir é avançar, é sair do 
lugar, é não ficar marcando passo; ser visionário e buscar novos de-
safios; aprender com o que é novo. Decidir é estar à frente; apontar 
o caminho para liderar. Quem se determina desenvolve mentalidade 
de crescimento progressivo, sai da zona de conforto e revela em si 
muito mais valores, mais riquezas, em sabedoria. E pode verdadeira-
mente prosperar em meio ao caos. Quem define o que almeja, age 
com coragem; se faz presente; e assume um pensamento e atitude 
de alguém proativo. A decisão é o anteparo da ação. Quem solucio-
na é vencedor, porque encerra, porque sabe que não há mais tempo 
a perder; pois compreende que o tempo é o ativo primoroso em 
meio à grandeza e a brevidade da vida.

A tacada final em 
meio a uma breve 

grandeza!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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POLÍCIA MILITAR

Experiência alemã nos cartórios brasileiros 
 
Os cartórios de Registro de Imóveis brasileiros foram criados na segunda metade do século 
XIX, ainda durante o período imperial. Mas engana-se quem pensa que eles foram 
influenciados apenas pelo sistema jurídico português. “O atual Código Civil de Portugal, de 
1966, assim como o brasileiro, de 1916, basearam-se no modelo alemão. Por isso, nossos 
cartórios possuem mais semelhanças com os germânicos, cujas instituições milenares 
influenciaram a base que temos hoje”, explica o professor Aflaton Castanheira, doutor em 
Direito Constitucional pela Fadisp e pós-doutor em Direito Civil pela Universidade de Coimbra. 
 
Apesar disso, há diferenças entre o que é praticado no Brasil e na Alemanha. As principais 
podem ser encontradas na presunção do registro da propriedade. “Enquanto a germânica é 
absoluta, por aqui ela é relativa. Ou seja, o registro pode ser anulado em caso de erro ou 
vício”, analisa Aflaton. Essa presunção faz com que o sistema registral alemão atue mais 
próximo ao Judiciário – o que não ocorre em terras brasileiras. 
 
E a influência positiva desse trabalho extrajudicial é sentida na própria Constituição Brasileira, 
quando estabelece, por exemplo, a prerrogativa de a Defensoria Pública agir nos planos 
judicial e extrajudicial. “Tudo que saiu da Justiça e veio para os cartórios vem funcionando 
muito bem. Dentro do sistema registral, o maior impacto recente é sentido na passagem da 
usucapião para os cartórios, o que garante o direito à propriedade de forma mais rápida nos 
casos em que não há disputa.” 
 
Outra importante diferença é a forma de ingresso na carreira. No Brasil, ao contrário do que 
ocorre em outros países, os profissionais são concursados. “Somos uma carreira jurídica 
especializada, tal qual a magistratura, advocacia, Defensoria Pública ou Ministério Público. 
Somos agentes públicos, com múltiplas funções sociais a favor da população. Isso é histórico, 
ocorrendo aqui e no mundo, sobretudo em países mais desenvolvidos”, finaliza o professor. 

Homem é preso após 
acariciar sobrinha, em 
Várzea da Palma

Trio é capturado após assaltar e 
ameaçar taxista em Taiobeiras

Homem morre após atirar contra policiais 
militares em Engenheiro Navarro

PCMG apresenta DetranBot: a nova 
ferramenta de atendimento on-line

Um homem, de 56 anos, foi pre-
so suspeito de abusar da sobrinha 
dele, de 9. A ocorrência foi regis-

trada no sábado (5), em Várzea da 
Palma.

Segundo informações da Polícia 

Militar, o pai da menina compare-
ceu ao quartel da cidade e contou 
os relatos da filha envolvendo o 

estupro.
Ele disse aos policiais que, à tar-

de, a vítima e o suspeito estavam em 
um carro para ir a um almoço de fa-
mília. No trajeto, o homem teria aca-
riciado as partes íntimas da criança e 
feito questionamentos de cunho se-
xual. Ao conversar com a mãe, horas 
depois, a filha detalhou a situação.

Os militares fizeram buscas e 
prenderam o autor, na casa da mãe 
dele, e o encaminharam à Polícia 
Civil.

Já a vítima foi acompanhada pelo 
Conselho Tutelar e por um médico 
do hospital da cidade. A eles e aos 
próprios policiais, de acordo com a 
PM, ela confirmou os abusos e ainda 
sinalizou que não foi a primeira vez 
que o tio passou as mãos nas partes 
íntimas dela. O caso vai ser investi-
gado pela PC.

Dois homens e uma mulher foram 
presos após um taxista ser assaltado 
na zona rural de Taiobeiras no sábado 
(5). Segundo a Polícia Militar, ele teve 
R$ 3 mil roubados.

“O taxista foi chamado para fazer 
uma corrida da cidade para a zona ru-
ral. Quando chegou em uma estrada 
vicinal, o autor anunciou o assaltou 
e amarrou o pescoço da vítima com 
um fio de energia. Com o uso de uma 
faca, ele ainda fez ameaças e ordenou 
que a vítima fizesse transferências via 
Pix para uma determinada conta”, 
explica o sargento Renilson Marques.

Após a conclusão das transações 
bancárias, o assaltante fugiu levando 

também dois celulares. O taxista con-
seguiu se soltar e acionou a PM.

Conforme o sargento, um dos 
aparelhos roubados foi encontrado 
em um lote vago na cidade. Por meio 
do telefone, os militares descobriram 
quem era a pessoa que tinha recebido 
os R$ 3 mil.

“Nós identificamos o autor e fo-
mos até a casa dele. Ao ser questiona-
do, ele disse que o outro autor [que 
teria cometido o crime] pediu a chave 
Pix para uma transferência.”

Os policiais foram até a casa desse 
segundo homem e fizeram a prisão 
dele e da namorada.

“O dinheiro subtraído do taxista 

Um homem foi morto após atirar 
contra policiais em Engenheiro Na-
varro na sexta-feira (4). Segundo a 
Polícia Militar, ele estava fugindo após 
roubar um carro em um posto de 
combustíveis em Corinto.

O comandante da 210ª Cia PM, 
capitão Michael Stephan, explica que 
as informações davam conta de que o 
assaltante estava indo sentido ao Nor-
te de Minas Gerais. A partir disso, as 
equipes da região foram mobilizadas 

para prendê-lo e recuperar o automó-
vel.

“O veículo foi visto nas proximi-
dades de Bocaiuva e a Polícia Militar 
começou a fazer o acompanhamento 
visual desse veículo até as proximida-
des de Engenheiro Navarro, quando 
ele [motorista do carro roubado], 
resistindo à ação, disparou contra os 
militares.”

E seguida, de acordo com o capi-
tão, o homem continuou fugindo em 

direção à zona rural. Após bater con-
tra uma parede, ele desceu e correu 
para um matagal. Nesse momento, foi 
feito o acionamento de cães farejado-
res da PM.

“Em dado momento esse cidadão 
foi encontrado e novamente resistiu 
à prisão. Ele tentou contra a vida dos 
militares, que revidaram. O cidadão 
foi ferido e os militares imediatamen-
te o conduziram até o Pronto Atendi-
mento de Engenheiro Navarro”, fala o 

comandante da 210ª Cia PM.
De acordo com o capitão, o autor 

não resistiu aos ferimentos e faleceu. 
O corpo dele foi levado para o Posto 
Médico Legal da Polícia Civil em Mon-
tes Claros. Ele tem por volta dos 35 
anos e ainda não foi identificado.

Michael Stephan disse ainda que 
uma arma e quatro pedras de crack 
foram apreendidas com o homem. 
O carro roubado foi recuperado. Ne-
nhum dos militares teve ferimentos.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), por meio do Departamen-
to de Trânsito de Minas Gerais (De-
tran-MG), já oferece aos cidadãos 
uma nova modalidade de atendi-
mento on-line para quem busca 
pelos serviços de trânsito: o “De-
tranBot”. A nova ferramenta, ini-
cialmente desenvolvida pelos ser-
vidores da Ciretran de Ponte Nova 
e utilizada na cidade, se estendeu 
para todo o estado de Minas Gerias 
devido aos bons resultados.

O assistente virtual do Detran-
-MG tem como objetivo orientar os 
cidadãos quanto ao procedimento 
para realização do serviço procu-
rado, facilitando assim o acesso aos 

serviços que são totalmente on-line 
no site do Detran-MG, mas que por 
falta de informações, muitas pes-
soas ainda procuram a unidade de 
atendimento presencial para fazê-
-los. Assim, a nova ferramenta visa 
diminuir o tempo de espera para 
atendimento nas unidades pre-
senciais, beneficiando aqueles que 
realmente precisam comparecer à 
uma unidade de atendimento para 
solicitar o serviço.

Para consultar o assistente vir-
tual do Detran-MG, é necessário 
que o usuário cadastre no celular 
o número do DetranBot (31) 3314-
5690, acesse o aplicativo WhatsApp 
e envie uma mensagem. O menu, 

com os temas disponíveis, será 
apresentado e o usuário poderá es-
colher a opção desejada, digitando 
em seguida o número do serviço 
pretendido. O assistente virtual in-
formará o procedimento e o link 
direto da página no site do Detran-
-MG. A operação é feita em poucos 
minutos, podendo ser realizada a 
qualquer hora. Para utilizar o De-
tranBot, é preciso estar conectado 
à internet.

De acordo com o diretor do 
Detran-MG, delegado Eurico da 
Cunha Neto, “essa nova modalida-
de tecnológica é mais um investi-
mento da PCMG na melhoria do 
atendimento ao cidadão, simpli-

ficando e agilizando a realização 
dos serviços e evitando que as pes-
soas saiam de casa, especialmente 
neste momento de prevenção ao 
contágio pela Covid-19”, destaca o 
diretor.

É importante ressaltar que a Po-
lícia Civil de Minas Gerais não con-
tata os cidadãos por meio de What-
sApp. Desconfie de qualquer forma 
de contato ou página na internet 
diferente das divulgadas no site do 
oficial do Detran-MG www.detran.
mg.gov.br. O novo autoatendimen-
to DetranBot soma-se a outros ca-
nais já disponibilizados pelo site do 
Detran-MG, como o Fale Conosco 
e o atendimento por telefone 155.

foi transferido para a conta da mulher. 
Ela e o namorado planejavam usar a 
quantia para ir embora para São Pau-
lo”, completa o sargento.

Os três presos foram levados para 
a delegacia da Polícia Civil de Taiobei-
ras. Os celulares deles foram apreen-
didos.
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Nota de apoio ao Procurador 
Dr. Jarbas Soares

O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário para o Desen-
volvimento Ambiental Sustentável do Norte de Minas – CODA-
NORTE, vem a público manifestar seu apoio ao trabalho honro-
so e coerente do Dr. Jarbas Soares Júnior, Procurador Geral de 
Justiça do Estado de Minas Gerais, que atuou de forma correta 
na destinação dos recursos financeiros provenientes do Acordo 
da Vale - Brumadinho.

Parte deste recurso foi destinada para construção de três 
pontes na região do Norte de Minas, sobre o Rio São Francisco, 
entre as cidades de São Francisco e Pintópolis, Manga e Matias 
Cardoso e em São Romão.

A obra da ponte em São Francisco, orçada em R$113 milhões, 
vai possibilitar o desenvolvimento regional.

Importante ressaltar que, desde a década de 1950, estas obras 
são reivindicadas pelos norte-mineiros, e os benefícios vão im-
pactar diretamente, não só Minas Gerais, mas várias regiões do 
país; uma vez que fará a ligação direta do Norte e Noroeste de 
Minas ao Distrito Federal e, ainda, criará um corredor modal ro-
doviário fazendo conexão entre o Centro-Oeste à BR-116, que 
corta o Nordeste do Brasil. É de conhecimento de todos que 
isso implicará no escoamento da produção e no tráfego seguro 
e ágil das pessoas.

Aproveitamos para registrar a nossa gratidão ao Dr. Jarbas 
pela atenção dispensa a nossa região e pela lisura com a qual 
chefia o MPMG.

Educadores discutem oportunidades 
e desafios em Guaraciama

Crediamigo Banco do Nordeste oferece 
vantagens para renegociação de dívidas

Governo Federal lança linha 
de crédito que beneficia 
transportadores autônomos

Ação gratuita promovida pelo Sebrae Minas visa capacitar 
educadores para a volta às aulas 2022 

O cliente com parcelas em atraso também pode ganhar até 24 meses para 
quitar operação

A pandemia da Covid-19 gerou 
grande impacto nos processos de 
ensino-aprendizagem e passou 
a exigir novas competências dos 
educadores. Essa realidade levou 
Sebrae Minas irá oferecer palestras 
gratuitas aos professores Progra-
ma de Educação Empreendedora. 
A ação que tem tema ‘A nova sala 
de aula: desafios e oportunidades’, 
acontece nesta terça-feira (8), em 
Guaraciama.

Durante o evento, o analista do 
Sebrae Minas Walmath Magalhães 
vai abordar assuntos como as mu-
danças em sala de aula, os novos 
desafios para os educadores, os 
avanços da tecnologia aplicada ao 
aprendizado e as novas platafor-

mas que auxiliam os professores a 
lidarem com questões de natureza 
pedagógica.  

Serão abordadas também as 
perspectivas e oportunidades para 
2022 e apresentados os conteúdos 
e soluções propostos pelo progra-
ma de Educação Empreendedora a 
professores e alunos. 

SERVIÇO 

Dia 08/02 – Guaraciama 
Local: Escola Municipal Pedro 

Francisco Praes - Rua Manoel Lo-
pes, 410, bairro Pedro Teixeira de 
Souza. 

Inscrições: Secretaria de educa-
ção dos municípios

Os clientes do Crediamigo do 
Banco do Nordeste que estão com 
parcelas em atraso e desejam regu-
larizar a situação podem renegociar 
suas dívidas em condições especiais. 
Entre as vantagens está a possibilida-
de de amortizar a partir de 10% do 
saldo devedor e prorrogar o prazo 

de pagamento em até 24 meses. Ou-
tros benefícios são a carência de 60 
dias para início das novas parcelas e 
financiamento dos valores referentes 
às taxas de administração de crédito e 
seguro prestamista. As ofertas fazem 
parte da campanha de renegociação 
que segue até 30 de junho.

SEBRAE/ DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Podem ser beneficiados com a 
campanha clientes com parcelas em 
atraso, desde que a dívida já não 
tenha sido renegociada em outras 
duas ocasiões. Estas condições não 
se aplicam as operações contratadas 
com recursos do Fundo Constitucio-
nal de Desenvolvimento do Nordeste 
(FNE). Para saber se microempreen-
dedor se enquadra nas condições, o 
cliente deve entrar em contato com o 
Banco pelos canais digitais (Whatsa-
pp 085 9973-0700 e App Crediamigo) 
ou diretamente com o agente de mi-
crocrédito do programa.

Maior programa de microcrédito 
produtivo e orientado da América do 
Sul, o Crediamigo conta com uma 
carteira ativa de mais de 2,4 milhões 
de clientes, residentes em todos os 
estados nordestinos e em parte de 
Minas Gerais e Espírito Santo. Segun-
do o superintendente de Microfinan-
ça e Agricultura Familiar do BNB, em 
exercício, Céliton Nogueira, a ação 

reforça o papel da instituição como 
instrumento de desenvolvimento da 
Região. “As medidas do Crediamigo 
ajudam a reduzir o endividamento 
das famílias e podem contribuir com 
o fortalecimento das suas atividades 
produtivas, a partir da reorganização 
do fluxo de caixa com a nova carência 
para pagamento e possibilidade de 
novas concessões de crédito”, assegu-

ra o gestor.

CAMPANHA INCLUI 
CLIENTES EM DIA

A campanha de renegociação 
do Crediamigo também contempla 
clientes que estão em dia com as obri-
gações, mas que tenham expectativa 
de enfrentarem problemas financei-

ros nos próximos meses. O BNB está 
oferecendo a esses clientes novos 
prazos para as parcelas programadas. 
Nesse modelo de renegociação, eles 
pagam 20% do valor da parcela e ga-
nham novo prazo de até 24 meses. 
Isso evita que o cliente perca os bene-
fícios de adimplência do programa. 
Nesse caso, também estão excluídas 
as operações com recursos do FNE.

O Governo Federal lançou, nes-
ta sexta-feira (4), a linha de crédito 
Giro Caixa Transportes que bene-
ficia caminhoneiros autônomos. A 
nova linha antecipa o pagamento de 
custos de frete com taxas de juros a 
partir de 1,99% ao mês. O recurso é 
depositado diretamente na conta dos 
caminhoneiros com até 120 dias de 
antecedência. O presidente Jair Bol-
sonaro participou da cerimônia de 
lançamento.

A medida traz ganhos financeiros 
aos caminhoneiros e desburocratiza 
o serviço. “[A linha de crédito é um] 
sistema de antecipação de recebíveis 
em que as empresas de transporte to-
mam o crédito, mas o beneficiário é 
o caminhoneiro, quem está na ponta 
da linha. Isso significa libertar o cami-
nhoneiro da carta de frete, das ope-
rações de crédito casadas que tanto 
subtraem renda”, afirmou o ministro 
da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de 
Freitas, durante o evento.

O presidente da Caixa, Pedro 
Guimarães, ressaltou que antes os 
transportadores autônomos pegavam 
recursos antecipados, para cobrir as 
despesas durante o transporte, a ta-
xas entre 10% e 20% ao mês e agora 
terão juros mais baixos. A estimativa, 
segundo ele, é que 1,5 milhão de 
pessoas sejam beneficiadas pela nova 
linha de crédito. O presidente Jair 

Bolsonaro compareceu ao evento de 
lançamento.

“O caminhoneiro tinha o frete, 
mas ele não tinha necessariamente 
o dinheiro antes de entregar a carga, 
então, ele precisava pegar empres-
tado. Com uma central de registro, 
a Caixa antecipa esse recurso, com 
uma inadimplência próxima a zero, e 
com uma taxa 90% menor”, explicou 
Guimarães.

COMO FUNCIONA - As empresas 
de transporte de cargas que contra-
tam serviço de frete a prazo, podem 
solicitar ao banco que antecipe seu 
pagamento diretamente ao caminho-
neiro, que recebe o valor à vista por 
meio de crédito em conta da Caixa, 
inclusive na Poupança Social Digital, 
no Caixa Tem.

Podem ser antecipados os fretes 
com registro no sistema da Secretaria 
da Fazenda a partir da emissão do 
Manifesto Eletrônico Fiscal (MDF-e), 
documento amplamente utilizado 
pelas empresas do ramo, que arma-
zena informações sobre a carga e os 
responsáveis pelo transporte.

Para contratar, as empresas de 
transporte de cargas devem solicitar 
a habilitação do limite em qualquer 
agência da Caixa, mediante avaliação 
de crédito. Após a disponibilização 
do limite, a operacionalização do 

crédito é realizada digitalmente pelo 
Gerenciador Financeiro do banco.

A amortização do empréstimo é 
feita em parcela única e o vencimento 
será na mesma data estipulada pelo 
transportador no MDF-e para o paga-
mento do frete.

ACESSO AO CRÉDITO - Durante 
o evento, também foram apresenta-
das as ações adotadas pela Caixa para 
democratizar o acesso ao crédito no 
país. Uma delas foi a antecipação do 
saque-aniversário do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço (FGTS), 
possibilitando que os clientes invis-
tam no seu próprio negócio, concre-
tizando planos.

Com a antecipação do saque-ani-
versário do FGTS, foram beneficiados 
mais de 2,3 milhões de clientes da 
Caixa, sendo 1,3 milhão deles clien-
tes negativados. Atualmente, é possí-
vel antecipar até três saques-aniversá-
rio, a taxa de juros é de 1,49% ao mês 
e o valor mínimo para contratação é 
de R$ 500.

No crédito rural, a Caixa bateu 
recorde de contratações em 2021, to-
talizando R$ 16,8 bilhões, montante 
113,19% maior frente ao mesmo pe-
ríodo de 2020. De janeiro a dezem-
bro do ano passado, foram assinados 
mais de 9,1 mil contratos com o setor. 
(Portal Governo Federal)
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Isadora se encanta ao ver Davi fazendo truques de mágica. Violeta reclama com o 
gerente do hotel sobre a organização da festa de Elisa. Davi foge de alguns homens 
e Isadora o ajuda. Violeta recebe notícias sobre o pai Afonso e decide viajar. Romana 
convida Davi para trabalhar na festa de Elisa. Afonso reclama de Heloísa para Violeta.  
Violeta se recusa a aceitar a proposta de compra das terras por parte de Eugênio e 
Joaquim aconselha o padrinho a fazer uma sociedade. Isadora pede que Davi entrete-

nha os convidados diante da ausência da banda contratada e Elisa conversa com o mágico, deixando Matias irritado.

Neném se assusta com o recado dado pela Morte. Tina mente para ajudar Ti-
grão. Marcelo confessa a Paula que ajudou Carmem. Osvaldo não consegue evitar 
que Neném assine contrato com Carmem. Daniel tenta convencer Guilherme a não 
entregar para um advogado o envelope com as provas contra Rose. Tigrão discute 
com Rose. Roni leva Tina até a Pulp Fiction e oferece bebida para ela. Neném, Paula, 
Flávia e Guilherme se encontram com a Morte.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 22

VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Christian/Renato não consegue contar a Lara que não poderá se separar de Bárbara 
e inventa uma desculpa. Rebeca conta a Felipe que foi Bárbara que se jogou contra o 
carro de Júlia. Felipe resolve morar no apartamento de Júlia. Érica sugere que Stephany 
trabalhe como secretária no lugar de Mercedes, e Santiago acaba aceitando. Bárbara 
volta para casa. Ilana aceita a ajuda de Gabriela para cuidar de Maria. Cecília resolve 
procurar por Breno. Rebeca fica furiosa ao ver Breno com Cecília. Rebeca repreende 

Breno de forma dura e discute com Cecília. 

Silvana decide tirar satisfação com Cristóvão para saber se ele está com Fátima. O advoga-
do não gosta de ser questionado e alerta a secretária para com o assunto. Franciely chora por 
saudade de Silvestre. A empregada havia comentado que o mordomo estava em um asilo. Zé 
Felipe, Zeca e Fabiana escutam Miguel cantar pela primeira vez e ficam impressionados com 
o talento do menino. Miguel se emociona, pois toda vez que canta lembra do falecido pai. 
Flávio mostra para a mãe a propina que recebeu de um concorrente da Rey Café. Sempre 

que levar um cliente de Gustavo para lá recebe dinheiro em troca.

Anitta faz convite ousado a Paulo André, do 
‘BBB22’, após recado à Jade Picon

Anitta respondeu um post publi-
cado pelo perfil oficial de Paulo An-
dré, do ‘BBB22’, e fez um convite ou-
sado ao velocista. ‘Comenta aí o que 
vocês estão fazendo nesse sabadão!’, 
dizia a legenda da postagem. Direta, 
Anitta respondeu: ‘Esperando você 
sair pra te chamar pra minha casa’

Após se decepcionar com Rodrigo 
Mussi, Anitta já tem um novo alvo no 
“BBB22”. Neste sábado (5), a cantora 
agitou a web ao interagir em um post 
do perfil oficial de Paulo André. “Co-
menta aí o que vocês estão fazendo 
nesse sabadão!”, dizia a legenda da 

postagem. Sem rodeios, a cantora 
respondeu: “Esperando você sair pra 
te chamar pra minha casa”.

No início da edição, Anitta usou 
as redes sociais para mostrar seu 
interesse em Rodrigo. “Cheguei em 
Miami agora e já fui direto assistir 
BBB. Rodrigo, estou apaixonada, 
por favor não me desaponte... Não 
seja hétero top bolminion machista, 
amém. Te aguardo na porta do Pro-
jac”, escreveu ela. “Opa que eu achei 
DM [mensagem direta] antiga [de 
Mussi] no Instagram se declarando. 
Vamos aguardar os acontecimentos”, 

comentou depois. A artista chegou a 
brincar pedindo para participar de ví-
deo da família de Rodrigo como sua 
namorada.

No entanto, o encanto de Anitta 
pelo rapaz durou pouco. Ela não gos-
tou nada de vê-lo se referir a Linn da 
Quebrada pelo pronome “ele”, sen-
do que a cantora tem a palavra “ela” 
tatuada na testa. Travesti, ela deseja 
ser chamada no feminino, o que já foi 
motivo de intervenção de Tadeu Sch-
midt durante o programa “ao vivo”. 
“Está ladeira abaixo esse crush hein? 
Para que fui me precipitar?”, escreveu 
Anitta, no Twitter.

‘BBB 22’: Eslovênia leva bronca após derrubar e 
quebrar câmera de R$ 300 mil

Eslovênia causou um prejuízo daqueles para a pro-
dução do ‘BBB 22’. Na festa de sexta-feira (04), a sister 
derrubou e quebrou uma câmeria de R$ 300 mil e foi pe-
nalizada por isso.

Eslovênia causou um prejuízo daqueles para o “BBB 
22”. Durante a festa de sexta-feira (04), a participante der-
rubou e quebrou uma das câmeras do programa. Com 
isso, a sister levou uma bronca da produção e perdeu 
estalecas. Todos os brothers da casa também foram pena-
lizados.

Na ocasião, Eslovênia agarra o totem que carrega a câ-
mera e, ao largar, faz ele cair no chão. Logo em seguida, 
um “ninja” entra para tentar consertar o aparelho, sem 
muito sucesso.

 A câmera em questão é de alta qualidade, com sen-
sores que filmam em até 8k. O aparelho custa U$ 60 mil 
(aproximadamente R$ 320 mil).

Com a quebra do equipamento, os brothers foram 
penalizados, com direito a um aviso direto da direção. 
“Como todos vocês já sabem, é proibido mexer nas câme-
ras e equipamentos. Essa noite, dona Eslovênia quebrou 
uma das câmeras da festa diante de todos vocês. Além do 

mau uso do microfone. Dona Eslovênia perde 200 estale-
cas e toda casa perde 100 cada um. Acabou a brincadeira. 
Jogo sério”.

Adotando a tática de “paz e amor”, nenhum brother 
reclamou ou brigou com Eslovênia.

 CASA DE VIDRO JÁ TEM DATA DE ESTREIA
Os dias de pouca movimentação no “BBB 22” estão 

contados. Isso porque a Casa de Vidro, com dois novos 
participantes, irá agitar o jogo dos brothers. No sábado 
(06), Ana Furtado deu alguns spoilers sobre como será a 
dinâmica e o nome de um participante já foi levantado.

“Vai ser na sala de ginástica. Na sexta-feira (11) de ma-
nhã, os brothers vão acordar, encontrar eles dentro, não 
entender nada e ficar bem bolados”, contou a apresenta-
dora do “É de Casa”.

Com o anúncio do novo brother, um novo nome co-
meçou a correr nas redes sociais. Segundo informações 
do perfil de notícias de famosos, “Otariano, o participante 
será o social media Pedro Blen. O rapaz já trabalhou para 
diversas famosas como, Aline Mineiro, Flay, Carol Peixi-
nho, Juliette, Isabela Cecchi, entre outros.

Programação

Homem-Aranha - Sem Volta Para Casa
150min – 12 anos

Sala 05  3D
DUB 14:30

  
Sala 05 3D
LEG 17:40

 
Sala 05 3D
DUB 21:00

Pânico
114min  16 anos

 
Sala 02 2D
DUB 21:10

Tô Ryca 2
101min 

Sala 04 2D
NAC 15:15

 
Sala 04 2D
NAC 18:40

Sala 04 2D
NAC 21:20

As aventuras de Gulliver
90min

Sala 02 2D
NAC 14:10

 
Sala 02 2D
NAC 16:30

Sala 02 2D
NAC 18:50

 

Moonfal – Ameaça Lunar
130min - 14 anos 

Sala 01 - 2D
DUB  14:40

 
Sala 03 - 2D
DUB 15:30

 
Sala 01 - 2D
DUB  17:50

 
Sala 03 - 2D
DUB 18:30

Sala 01 - 2D
DUB  20:50

 
Sala 03 - 2D
DUB 21:30

Paulo conta que Leôncio armou uma emboscada para o Conde Campos. Leôncio 
força Isaura a entrar no quarto de hóspedes. Malvina pede que Rosa conte se é sua 
irmã. Isaura arranha Leôncio. Tomásia e sua família são expulsas da fazenda do Conde 
Campos. Almeida tem ataque de tosse e manda chamar Leôncio. Malvina vê Leôncio 
sair do quarto de hóspedes. Miguel conversa com Belchior no Jardim de Serafina. 
Almeida ameaça deserdar Leôncio. Moleca se declara para André. Tomásia acha um 

novo testamento do Conde Campos. João fica doente.
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Com início da aulas, nova proposta pedagógica será implementada nas 
escolas públicas e privadas de todo o país

Seminário aborda saúde mental de magistrados e servidores do Poder Judiciário

O juiz Clayton Rosa de Resende, coordenador do Cejusc, vai ministrar 
oficina virtual com o tema "Vencendo a dor da separação". 

educaçãO/ JuStiça

Novo Ensino Médio já será 
realidade para alunos do 1º ano

O ano letivo na rede estadual 
de ensino de Minas Gerais terá iní-
cio hoje (7) e trará novidades para 
os alunos do 1º ano do ensino mé-
dio. A partir deste semestre, temas 
como Projeto de Vida, Eletivas e 
Itinerários Formativos farão parte 
da rotina escolar.

Com a implementação do 
Novo Ensino Médio, as unidades 
de ensino passarão a contar com 
um horário a mais de aula e com 
a disponibilidade de itinerários 
formativos aos alunos, sistema 
que confere mais liberdade para 
o estudante focar em saberes de 
seu interesse, além das matérias 
básicas de ensino, como Língua 
Portuguesa e Matemática.

No estado, 13 escolas estaduais 
atuam como piloto para a propos-
ta do Novo Ensino Médio. Elas es-
tão localizadas em diferentes regi-
ões mineiras, entre elas o Norte de 
Minas. Para a escolha dessas uni-
dades de ensino, os critérios ado-
tados foram os estabelecidos pela 
Portaria MEC nº 1.024, de 4 de 

ARQUIVO/E.E JOAQUIM MAURÍCIO DE AZEVEDO

CNJ realiza Seminário sobre saúde mental 
na segunda-feira

Encontros virtuais são gratuitos 
e têm início em 11 de fevereiro

"Vencendo a dor da separação" é tema de oficina do 
Cejusc
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O juiz Clayton Rosa de Resende, 
coordenador do Centro Judiciário 
de Solução de Conflitos e Cidada-
nia (Cejusc), vai ministrar oficina 
virtual com o tema “Vencendo a dor 
da separação”, dia 11 de fevereiro, 
às 8h30. As inscrições podem ser 
feitas em: https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSfDEpkt8JW-
SU7BgqyBHTyALBaISU7gzQ05XvK-

T0xC_ jXbx3Sg/viewform.
O serviço gratuito é direciona-

do para homens e mulheres em 
separação judicial ou que ainda 
não tenham processos ajuizados. 
Advogados, servidores da Justiça e 
integrantes da comunidade jurídica 
também podem participar.

A intenção da oficina é debater 
reflexões sobre as perdas e triste-

O Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) realiza nesta segunda-feira 
(7), o 4º Seminário Nacional sobre 
a Saúde dos Magistrados e Servido-
res do Poder Judiciário, de for-
ma remota, entre 14h às 17h30, 
transmissão pelo Canal do CNJ no 
Youtube.

O superintendente de Saúde 
do TJMG, desembargador Bru-
no Terra Dias, esclarece que este 
evento “é de suma importância, 
pois já se foi a época em que o 
Judiciário se preocupava apenas 
com sentenças e acórdãos”. “O 
Judiciário se faz com pessoas. Pes-
soas que são juízes, servidores, 

assessores, estagiários, colabora-
dores; uma gama de profissionais 
qualificados cuja vocação é servir 
ao próximo fazendo Justiça”.

Desde 2020, o CNJ tem le-
vantado junto aos profissionais 
da Justiça o que mudou em suas 
vidas desde que passaram a lidar 
com medidas sanitárias necessá-
rias para conter a pandemia do 
Covid-19. Os dados mais recentes 
serão apresentados no Seminário. 
Para participar, os interessados po-
dem se inscrever neste formulário 
eletrônico até o dia 6 de fevereiro.

Além disso, o evento busca de-
bater as ações que serão implemen-

tadas para o retorno ao trabalho 
presencial. O CNJ já realizou uma 
pesquisa sobre o tema, respondida 
pelos juízes e servidores em julho 
de 2020. A amostragem revelou que 
um número expressivo de trabalha-
dores passou a ter problemas para 
dormir (48% dos entrevistados), 
e 45% dos entrevistados relataram 
ganho de peso corporal.

As questões, elaboradas pelo 
Departamento de Pesquisas Judi-
ciárias do CNJ, também revelaram 
que dos 46.788 entrevistados quase 
metade (47%) não desejava voltar 
ao regime presencial de trabalho. 
(Ascom TJMG)

outubro de 2018, considerando as 
características que as potencializa-
ram como laboratório do projeto.

Uma das escolas piloto é a Es-
cola Estadual Joaquim Maurício de 
Azevedo, em Janaúba. Segundo o 
diretor da unidade, Heleno Alves 
Teles, o início da implementação 

da proposta, em 2021, foi um pou-
co complicado devido ao ensino 
remoto, mas com a retomada das 
atividades presenciais foi possível 
perceber a mudança de postura 
dos estudantes. “Essa mudança era 
necessária. É importante tornar o 
ensino mais atrativo para o aluno. 

Quando eles retornaram presen-
cialmente para a escola, foi possí-
vel perceber uma mudança de pos-
tura. Estamos na expectativa  da 
ampliação para este ano”, conta. 
Na escola, a nova proposta estará 
presente neste ano nas turmas de 
1º e 2º ano do ensino médio.

NOVO ENSINO MÉDIO

Um dos objetivos das mudan-
ças é tornar a etapa de ensino mais 
atraente e relacionada à realidade 
dos jovens, promovendo, assim, 
uma aprendizagem mais significa-
tiva aos alunos do ensino médio e 
colaborando para diminuição da 
evasão escolar.

Uma das principais mudanças é 
a ampliação da carga horária anual, 
que passará de 833h20 min para 1 
mil horas. Na rede estadual de ensi-
no mineira, a ampliação será basea-
da na criação do sexto horário ou, 
em casos excepcionais, em contra-
turno.

No estado, os Itinerários For-
mativos serão compostos pelos 
seguintes unidades/componentes 
curriculares: “Projeto de Vida”, que 
considera as dimensões do contexto 
do presente, as aspirações/projeções 
de futuro e os posicionamentos do 
estudante como sujeito social e ci-
dadão; “Preparação para o Mundo 
do Trabalho”, que contempla in-

trodução ao mundo do trabalho, à 
tecnologia e à inovação; “Aprofunda-
mento nas Áreas do Conhecimento”, 
composto por Núcleo de Inovação 
Matemática, Ciências da Natureza e 
suas Tecnologias, Práticas Comuni-
cativas e Criativas e Humanidades e 
Ciências Sociais; e as “Eletivas”, que 
irão oportunizar a diversificação das 
experiências escolares.

A implementação da proposta 
ocorrerá de forma gradual. Em 2022, 
o Novo Ensino Médio será realidade 
nas escolas que disponibilizam o 1º 
ano. Já em 2023, nas turmas do 1º 
e 2º ano; e, em 2024, nas de 1º, 2º 
e 3º.

O Novo Ensino Médio foi instituí-
do pela Lei Federal 13.415/2017, que 
faz alterações na Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação (LDB) e institui 
a Política de Fomento à Implementa-
ção de Escolas de Ensino Médio em 
Tempo Integral. Em Minas Gerais, 
as mudanças têm como documento 
norteador o Currículo Referência 
de Minas Gerais do Ensino Médio. 
(Agência Minas)

zas que a separação e o divórcio 
causam nos envolvidos, inclusive 
nos filhos, e de que maneira es-
sas dores podem ser vencidas e 
amenizadas.

O magistrado destacou que 
o rompimento conjugal é um 
dos momentos mais dolorosos 
na vida de uma pessoa porque 
refletem o final de um sonho, 
de uma proposta de vida em co-
mum, muitas vezes com quebra 
da confiança.

Por isso, a importância de se 
construir soluções saudáveis, 
efetivas e duradouras na finaliza-
ção dos processos de separação.

As oficinas do Projeto Com-
posição Sistêmica vão acontecer 
na segunda semana de cada mês, 
sempre às sextas-feiras, com um 
tema relevante nos conflitos rela-
cionados à área de família. (Ascom 
TJMG)
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Montes Claros proíbe shows em bares 
e AMEE considera caos instalado

Justiça libera realização de show musical 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
ampliou as medidas de restrições 
contra a Covid-19 e por isso, através 
do Decreto 4355 proibiu a realiza-
ção de música ao vivo ou mecânica, 
nos bares, restaurantes e similares, 
nos período de 25 de fevereiro a 13 
de março de 2022, conforme deci-
são do prefeito Humberto Souto.  
Ele já tinha publicado no dia an-
terior o decreto municipal 4.393, 
com a mesma proibição de even-
tos na cidade no mesmo período 
e adiando os festejos carnavalescos 
para os dias 21 a 24 de abril.

A Associação Mineira de Eventos 
e Entretenimento, núcleo do Norte 

de Minas, divulgou nota, onde “re-
pudia com veemência e indignação 
o decreto municipal 4.393 de 03 de 
fevereiro de 2022. O referido decre-
to inviabiliza a realização de even-
tos desde a presente data até 13 de 
março. Vale ressaltar que durante 
os últimos meses, a AMEE se posi-
cionou favorável a obrigatoriedade 
da cobrança do passaporte sanitá-
rio, imposto pelo município, nos 
eventos e se mobilizou para lançar 
a campanha ‘AMEE em ação para 
vacinação”, sempre em parceria e 
apoio a Prefeitura Municipal”.

O diretor Luiz Fernando Nobre 
explica que “é inadmissível que 
o município publique o decreto 
quinta-feira, sendo que todos os 

eventos dos próximos finais de se-
mana já iniciaram os preparativos 
para execução, como compra de 
produtos e mantimentos, monta-
gem de decorações e estruturas, 
logística de atrações e toda orga-
nização necessária. É notório a 
falta de sensibilidade e diálogo da 
gestão municipal. É estarrecedor 
que, novamente, o setor do entrete-
nimento seja responsabilizado pela 
situação da saúde da cidade. O se-
tor profissional, cumpriu e apoiou 
todos os protocolos necessários. O 
caos já foi instalado, mas esperamos 
que o município revogue o decreto 
para que os prejuízos sejam mini-
mizadas. Continuamos abertos ao 
diálogo”, conclui Nobre.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O juiz Francisco Lacerda de Fi-
gueiredo, da 2ª Vara da Fazenda 
Pública de Montes Claros concedeu 
liminar ao empresário Thiago Ro-
drigues Ferro, para que ele realizas-

se na sexta-feira, um show musical 
em chácara da cidade. O empresá-
rio pediu a antecipação de tutela 
nos autos de Ação Declaratória para 
que seja “afastado a validade do De-

creto Municipal nº 4.353, editado 
em 03 de Fevereiro de 2022, que ve-
dou a realização de shows artísticos 
e musicais no município de Montes 
Claros, como forma de combater a 

expansão do contágio da Covid-19. 
Ele alega que foi surpreendido com 
a edição do decreto no dia anterior, 
pois tem programado um evento 
musical na Chácara Pataro, já tendo 
realizado vultosos gastos para a re-
alização do evento, bem como ter o 
município concedido para a empre-
sa SMS Cerimonial e Eventos Ltda, 
através de Termo de Ajustamento 
de Conduta, autorização para rea-
lização de evento festivo formatura 
do curso de Direito no estabeleci-
mento Duca Buffet”.

No seu despacho, o juiz alega 
que “não enxergo plausibilidade 
na autorização de um evento (for-
matura do curso de direito em am-
biente fechado (Buffet Duca e Na-
zaré) e negativa para realização de 
um show musical em uma chácara. 
Ademais, compromete-se o autor 
a cumprir os protocolos sanitários 
assumidos pelo Empresa SMS Ceri-
monial e Eventos Ltda ao assinar o 

Termo de Ajustamento de Conduta 
com o município. Assim, em caráter 
excepcional, defiro a antecipação 
de tutela para afastar a validade do 
dos efeitos do Decreto nº 4.353. 
de 03 de fevereiro de 2022, para 
o evento MED-INTEGRAÇÃO, a ser 
realizado na Chácara Pataros Ltda 
- Centro de Treinamento Esporti-
vo Pataros Ltda,  Chácara Recanto 
dos Araçás, devendo ser observado 
pelo autor, as medidas de preven-
ção contra a propagação do agente 
novo coronavírus (SARS-Cov-2, em 
especial: disponibilização de meios 
de higienização, como água e sabão 
ou álcool na concentração de 70%, 
para lavagem de mãos e rosto, nas 
áreas comum; higienização, quan-
do do início das atividades, e após 
cada uso, durante o período de 
realização do evento, das superfí-
cies de toque, com álcool de 70%, 
solução de hipoclorito de sódio ou 
outro produto adequado; intensifi-

cação da higienização dos sanitários 
existentes, sendo que o funcionário 
deverá utilizar os equipamentos 
de proteção apropriados(luva de 
borracha, avental, calça comprida, 
sapato fechado e máscaras); exigên-
cia de uso obrigatório de máscaras 
faciais por parte dos participantes 
do evento, funcionários e colabo-
radores; recolhimento, na forma de 
lista dos dados (nome inscrição no 
CPF e endereço dos presentes no 
evento, para disponibilização ulte-
rior ao município, caso necessário; 
apresentação pelas pessoas maiores 
de 18 anos, de comprovante vacinal 
completo, a ser atestado mediante 
apresentação de cartão de vacina-
ção ou aplicativo oficial, acompa-
nhado de documento oficial com 
foto; na ausência de vacinação, a 
ser comprova na forma do item an-
terior, poderá ser apresentado testo 
negativo de RT-PCR, com antece-
dência mínima de 72 horas. (GA)O juiz Francisco Lacerda concedeu antecipação de tutela


